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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Va sin redistritación 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pactó la aprobación de su reforma electoral con 
el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, para que el próximo viernes 
cuente con el aval de la bancada del tricolor en el Congreso del Estado al momento de ser 
sometida al Pleno, pero con modificaciones. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Bodegueros hostiles desquician el primer cuadro 
Hartos de años de años de demagogia y olvido a sus demandas, cientos de bodegueros -
en tráileres y camionetas- y taxistas de la Central de Abasto de Puebla desquiciaron el 

primer cuadro de la capital poblana. (El Heraldo) 
   

 

 

Cabildean la reforma electoral 

La aprobación de la reforma electoral se negocia con las bancadas en el Congreso del 
Estado e incluso el propio gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión exprofeso 
con el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira. (Síntesis) 

  
 

 

PRI tira redistritación y avala minigobernador 
El gobernador Rafael Moreno Valle, y la dirigencia nacional del PRI encabezada por 

Humberto Moreira Valdés, se reunieron en la ciudad de México para abordar el tema de la 
Reforma Electoral que se discute en el Congreso local, y que se espera sea aprobada este 
viernes por los diputados del Revolucionario Institucional y de Compromiso por Puebla. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Cumbre por la Reforma Electoral 

Un acuerdo cupular entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el líder nacional del PRI, 
Humberto Moreira Valdés, le dio vida a la Reforma Electoral y en el que cada una de las 
partes cedió parcialmente en sus pretensiones. Humberto Moreira dio luz verde al 
minigobernador de 21 meses, mientras que Rafael Moreno Valle cedió en la propuesta de 
la redistritación. (Cambio) 

  

 

 

Negocia reforma RMV con Moreira 
Rafael Moreno Valle, gobernador del estado; y Humberto Moreira, presidente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), negociaron en la ciudad de México la aprobación de la 
reforma electoral del panista. (Milenio) 

  
 

 

Le da su aval el PRI a la reforma electoral; echan abajo la redistritación 
Ayer por la tarde el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira 
Valdés; su homólogo en el estado de Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós; el ex candidato a 

la gubernatura Javier López Zavala, y el coordinador de los diputados locales de ese 
instituto político, José Luis Márquez Martínez se reunieron con el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, para analizar la iniciativa de reforma electoral que éste último 
presentó ante el Congreso local. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Anuncian Moreno Valle y Rivera Pérez modernización de la Esteban de Antuñano 
La modernización del boulevard Esteban de Antuñano con una inversión de 103 millones 
de pesos, vinculada a la recuperación de la fabrica La Constancia y la infraestructura del 
Metrobus, anunciaron de manera conjunta el gobernador Rafael Moreno Valle y el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como parte del programa de 

infraestructura urbana que impulsan ambos niveles de gobierno, evento que tuvo lugar 
en una renovada Casa Puebla que luce nuevas oficias en el anexo de esta Residencia 
Oficial. (La Opinión) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Modernización de la capital 
El bulevar Esteban de Antuñano, será modernizado y para ello el gobierno del estado y el 
Ayuntamiento de Puebla aplicaran una inversión de 103 millones de pesos. Este es el 
primer proyecto de muchos que se estarán anunciando en las próximas semanas y que se 

realizaran de forma coordinada con el Ayuntamiento que preside, Eduardo Rivera Pérez. 
(Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Pacta Moreno Valle con Humberto Moreira la reforma política de Puebla 
La tarde de este lunes, en un restaurante de Polanco en el Distrito Federal, el dirigente 

nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
acordaron la reforma política de Puebla, que el próximo viernes será aprobada en el 

Congreso del estado. (e-consulta) 
  

 

 

Néstor Gordillo asume la Sedeso estatal; Myriam Arabian a la delegación federal  
Myriam Arabian Couttolenc, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social, se convierte 
en la primera funcionaria de primer nivel en salir de la administración morenovallista, 
para incorporarse a la delegación de la Sedesol que durante cinco meses estuvo vacante. 

(Periódico digital) 
  
 

 

Dialogan RMV y HMV sobre Reforma Electoral y Presupuesto 2012  
En una reunión cordial y respetuosa, el día de hoy dialogaron Rafael Moreno Valle, 
Gobernador de Puebla; Humberto Moreira Valdés, Presidente Nacional del PRI; Juan 
Carlos Lastiri Quirós, Presidente Estatal del PRI; Javier López Zavala, Secretario General 
Adjunto del CEN del PRI, y José Luis Márquez Martínez, coordinador de la bancada priista 

en el Congreso local. (Contraparte) 
  
 

 

Trabajadores de Pemex son los que ordeñan ductos  
La gente de los pueblos por donde atraviesan ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
sobre todo en comunidades al poniente de la capital, está convencida que trabajadores de 
la paraestatal son los causantes de las innumerables tomas clandestinas. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

RMV y Moreira pactan reforma: va minigobernador; se cae redistritación  
En el DF, el gobernador Rafael Moreno Valle y el líder del PRI, Humberto Moreira, sellan el 
Pacto del Estoril. Ambas partes ceden pero acuerdan que el próximo viernes se vote ya la 
reforma política y electoral que propone el Ejecutivo poblano para empatar las elecciones 
locales con las federales. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ganan batalla piratas a PGR 
Al día, la PGR decomisa casi 10 mil discos y videos apócrifos, pero entran al País un 
millón 600 mil discos vírgenes listos para duplicación ilegal. (Reforma) 

  
 

 
Obama: "Zetas", amenaza global 
El gobierno estadounidense incluyó al cártel mexicano de Los Zetas en la lista de 
organizaciones criminales internacionales más peligrosas o violentas, junto con la 
Camorra italiana, la Yakuza japonesa o El Círculo de los Hermanos, de Rusia. (El 
Universal) 

  
 

 
Ebrard a Elba: no buscaré al Panal 
Luego de que la lideresa del SNTE expresara su simpatía por el jefe del GDF para ocupar 
la Presidencia, el gobernante, quien hace unos días le externó su aprecio, asegura que no 
cambiará su postura política. (Milenio)  

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Republicanos llevan a EU a una situación "peligrosa": Obama 
A poco más de una semana de que venza el plazo para elevar el límite de la deuda de 
Estados Unidos y no caer por primera vez en su historia en cesación de pagos, el 
presidente Barack Obama dijo que la creciente deuda podría causar "serios daños" a la 

economía, en tanto criticó la actitud de los republicanos frente al tema, aunque confió en 
que aún sea posible lograr un acuerdo. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

El oro, refugio ante incertidumbre de EU 
El oro subió este lunes y alcanzó un nuevo récord sobre los 1,620 dólares la onza, debido 
a que los inversionistas optaron por el metal como refugio ante el temor de que Estados 

Unidos caiga en cesación de pagos o se rebaje su calificación de crédito. (El Economista) 
  

 

 

EU podría caer en grave crisis: Obama 
El presidente Barack Obama criticó anoche la actitud de los republicanos en la 
negociación para elevar el techo de la deuda, pero confió en que se logrará un acuerdo 
que evite una "imprudente e irresponsable" moratoria de Estados Unidos. (El Financiero 
Digital) 

  
 

 

Obama cambia estrategia: atacará finanzas del narco 
El gobierno de Estados Unidos reveló ayer su nueva estrategia para combatir al Crimen 
Organizado Trasnacional (TCO), que incluye un mayor escrutinio y el congelamiento de 
bienes de aquellas organizaciones o entidades que hayan servido de intermediarios u 
ofrecido algún tipo de apoyo financiero o servicio tecnológico a organizaciones criminales. 
(Crónica) 

  

 

 

Obama se lanza contra Los Zetas 
EU presenta su estrategia de combate a la delincuencia; pide colaboración a sus aliados y 

da facultades a Migración para hacer detenciones. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Suman recursos estatales y municipales para modernizar la Esteban de Antuñano 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez anunciaron la modernización 
con concreto hidráulico del Bulevar Esteban de Antuñano, sobre una superficie de 6.2 kilómetros, alrededor de 

128 mil metros cuadrados, en la que harán una inversión conjunta de 103 millones de pesos, 50 y 50 por ciento. 
Desde una de sala de Casa Puebla los gobernantes hicieron el anuncio, donde comentaron que ya se lanzó la 
licitación a través de la página de Compranet, para que en un periodo de 10 días se inscriban las empresas 

interesadas en realizar la obra, la cual está planeada para un periodo de ejecución de seis meses. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161506.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Invierten 103 mdp a bulevar Esteban de Antuñano  
Con una inversión compartida entre gobierno y municipio capitalino se rehabilitará la avenida Estaban de 
Antuñano, obra que considera 180 calles de las mil prometidas para este año, para ello, el Alcalde Eduardo Rivera 

Pérez aplicará una sexta parte de la inversión programada para calles y vialidades por 300 millones de pesos.  
Para estas 180 calles que es la parte que le corresponde al gobierno municipal, se erogarán alrededor de 51 
millones de pesos, se precisó.  (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102060/Invierten-103-mdp-a-bulevar-Esteban-de-Antunano  

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161506.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102060/Invierten-103-mdp-a-bulevar-Esteban-de-Antunano
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INTOLERANCIA  

 Rehabilitarán avenida Esteban de Antuñano 
Las doce vialidades que serán rehabilitadas con nuevo concreto hidráulico del municipio de Puebla, formarán parte 
del programa Mil Calles para llegar a la meta establecida por el edil poblano, Eduardo Rivera Pérez. Esto, luego de 
que de manera conjunta el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente Eduardo Rivera Pérez anunciaran el 

inicio de rehabilitación de la avenida Esteban de Antuñano con una inversión de 103 millones de pesos y que 
comprende 6.2 kilómetros de pavimento.  (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78335  

 

 
 
CAMBIO 

 Azota ola de inseguridad a la Central de Abasto  
Un centenar de comerciantes de la Central de Abastos se manifestó a las afueras del Palacio Municipal para exigir 
al alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, que mejore la seguridad en la zona, pues aseguraron que en los 
últimos seis meses se han presentado secuestros, asaltos y hasta balaceras. Al respecto el secretario General del 

Consejo de Administración de la Central de Abasto, Luis Pinto Medel, declaró que el lugar sólo es vigilado por una 
patrulla: ―Tenemos una patrulla para 20 mil usuarios de la Central de enero a mayo hubo seis secuestros, más de 
20 asaltos a mano armada y un sinnúmero de asaltos menores‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-azota-ola-de-inseguridad-a-la-central-de-
abasto.htm  
 

 

CAMBIO 

 Para Lalo la rehabilitación contará como 189 calles  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se inventó una nueva argucia para cumplir con la pavimentación de 
mil calles en su primer año de gobierno al colgarse del proyecto de modernización del bulevar Esteban de 
Antuñano, que se realizará entre el gobierno estatal y el Ayuntamiento, pues dijo que con esta obra de 6.2 
kilómetros se sumarán 189 calles correspondientes al programa de las Mil Calles. La obra de este bulevar se 
traduce en minicalles pues cada una medirá sólo 32 metros, a pesar de que el criterio que ha establecido su 
administración para contar las calles es de 85 metros. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-para-lalo-la-rehabilitaci-n-contar-como-
189-calles.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncian Rivera Pérez y Moreno Valle la remodelación de avenida Esteban de Antuñano 
El gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla anunciaron una inversión de 103 millones de pesos para la 

remodelación de 6.2 kilómetros de la avenida Esteban de Antuñano, la cual dejará de tener asfalto, que será 
sustituido por concreto hidráulico.  A pesar de que se trata de una inversión en partes iguales de ambos niveles 
de gobierno, el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, aprovechó la oportunidad y aseguró que esta obra se 
sumará a su programa de ―Mil calles‖, pues con los 6.2 kilómetros de Esteban de Antuñano será como si el 
ayuntamiento de Puebla hubiera pavimentado 189 calles.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun505.php  

 
 
 
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78335
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-azota-ola-de-inseguridad-a-la-central-de-abasto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-azota-ola-de-inseguridad-a-la-central-de-abasto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-para-lalo-la-rehabilitaci-n-contar-como-189-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-para-lalo-la-rehabilitaci-n-contar-como-189-calles.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun505.php
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MILENIO  

 El gobernador rechaza una rivalidad con Eduardo Rivera 
Con una inversión de 103 millones de pesos el gobierno estatal y el ayuntamiento de Puebla, tras 5 meses de 
planeación, pusieron en marcha la primera obra vial conjunta que consistirá en rehabilitar el bulevar Esteban de 

Antuñano. Rivera Pérez y Moreno Valle anunciaron que el resto de las obras para sustituir pavimento por asfalto 
hidráulico se harán privilegiando la ruta que lleva la primera troncal del Metrobús o vinculadas a los distribuidores 
viales que su administración inició en mayo. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8998047  

 
MILENIO  

 Obras de redensificación en el Centro Histórico estarán apegadas al INAH: Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que su gobierno tendrá acercamientos con académicos, 

investigadores, especialistas y líderes de organizaciones civiles para explicar el proyecto de redensificación del 
Centro Histórico. Luego de que el viaducto Ignacio Zaragoza fue clausurado simbólicamente por representantes 
de la sociedad civil, aseguró que cualquier trabajo a desarrollar en la Zona de Monumentos se someterá al 
escrutinio del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8998051  

 

 
 
OPINION 

 Anuncia ERP eliminación de trámites burocráticos para mayor apertura de franquicias 

Durante la inauguración del Enlace Franquicias 2011, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anunció la 
eliminación de los trámites de alineamiento al cien por ciento, así como el número oficial y las multas del Sistema 

de Administración Tributaria (SAT) para dar una mayor apertura al sector. Por otra parte al arranque del segundo 
semestre del año, el sector franquicias registra un retraso importante en la entrega de recursos del Programa 
Nacional de Franquicias que para este año suma 250 millones de pesos y que está frenando el desarrollo de 
nuevas marcas y puntos de venta a nivel nacional. (Ana Ruiz)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47362  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Colocarán concreto hidráulico en el bulevar Esteban de Antuñano 
Con una inversión de 103 millones de pesos, el gobierno del estado y del municipio pavimentarán con concreto 
hidráulico los 6.2 kilómetros del bulevar Estaban de Antuñano, bajo el esquema "peso a peso". De manera 

conjunta, el gobernador Rafael Moreno Valle y alcalde Eduardo Rivera Pérez informaron que la obra estará a cargo 
de la Secretaría de Infraestructura y la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13595:colocarán-concreto-hidráulico-

en-el-bulevar-esteban-de-antuñano&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Promete Eduardo Rivera resultados en el combate a la corrupción en Tránsito 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se comprometió a presentar los resultados de la 
investigación que realizan sobre la red de corrupción entre servidores públicos de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal y en otras dependencias de la administración municipal. Señaló que en esta semana 
se darán los pormenores sobre las diferencias en el monto de  recaudación logrado por su administración y los 

gobiernos municipales anteriores. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136750:promete-eduardo-

rivera-resultados-en-el-combate-a-la-corrupci%C3%B3n-en-tr%C3%A1nsito&Itemid=534 

http://impreso.milenio.com/node/8998047
http://impreso.milenio.com/node/8998051
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47362
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13595:colocarán-concreto-hidráulico-en-el-bulevar-esteban-de-antuñano&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13595:colocarán-concreto-hidráulico-en-el-bulevar-esteban-de-antuñano&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Presentan primera pavimentación Whitetopping 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera presentaron la primera calle que será pavimentada 
mediante "Whitetopping"  y que al mismo tiempo es la primera inversión conjunta entre el gobierno del estado y 
el gobierno municipal. La obra elegida es la remodelación del bulevar Esteban de Antuñano y tendrá un costo de 
103 millones de pesos, de los cuales la mitad fue aportada por el municipio y el otro tanto fue pagado con 
recursos del Fondo Metropolitano. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109531&articulo=Presentan%20primera%20pavimentaci%F3n

%20Whitetopping%3C/B%3E 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Darán a conocer la corrupción en Tránsito 
Luego de que trascendiera que durante la administración de la expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz, existía 
alta corrupción de los agente viales en la Secretaría de Seguridad Pública, pues no entregaban a Tesorería 
Municipal el total de las multas recaudadas a pesar de que los ciudadanos contaban con los recibos 
correspondientes, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que en breve se dará a conocer la 
investigación que se realiza sobre la red de corrupción en la dependencia. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-dar-n-a-conocer-la-corrupci-n-en-tr-

nsito.htm   
 

 

CAMBIO 

 Aún no hay convocatoria para suplir a Citélum 
A sólo cinco días de que se venza el contrato que la administración municipal encabezada por Eduardo Rivera 
Pérez signara con la empresa Citélum para el alumbrado público, aún no se tiene lista la licitación para 
concesionar el servicio por el resto de la administración, así lo confirmó Iñigo Ocejo Rojo, titular de la Secretaría 

de Administración y Tecnologías de la Información, quien reconoció faltan detalles para lanzar la convocatoria. Al 
respecto, la regidora del PAN e integrante del Comité Municipal de Adjudicaciones del Municipio, Irma Adela de la 
Fuente Guevara, descartó que la falta de un contrato afecte el mantenimiento de las luminarias de la capital, pues 
dijo que mientras el servicio no se concesione los trabajadores el Ayuntamiento estará a cargo. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-a-n-no-hay-convocatoria-para-suplir-a-cit-

lum.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Debe existir denuncia vecinal para detener  a constructora en Xilotzingo: Velázquez 
El secretario de Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velásquez Gutiérrez, señaló que es necesario 
que los vecinos de la colonia San José Xilotzingo, presenten una denuncia para que la Comuna pueda revisar si la 

empresa constructora de trabes y estructuras metálicas que se está instalando en esa demarcación cuenta con los 
permisos necesarios.  Agregó que hasta el momento no se ha presentado algún vecino en las instalaciones de la 
dependencia para hacer el señalamiento correspondiente, por lo que invitó a los inconformes para que lo hagan lo 
más pronto posible.  (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun304.php  

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-dar-n-a-conocer-la-corrupci-n-en-tr-nsito.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-dar-n-a-conocer-la-corrupci-n-en-tr-nsito.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-a-n-no-hay-convocatoria-para-suplir-a-cit-lum.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/260711-le-puebla-a-n-no-hay-convocatoria-para-suplir-a-cit-lum.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun304.php
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MILENIO  

 “Agua para siempre” podría llegar a Puebla en el trienio de Rivera 
El ayuntamiento capitalino presentará iniciativas de reforma tanto al Código Reglamentario Municipal (Coremun) 
como a la Ley Orgánica Municipal y diversos reglamentos para evitar que constructoras arranquen obras sin 
manifiesto de impacto ambiental y sólo con prefactibilidades de abasto de agua. La presidenta de la Comisión de 

Ecología en el Cabildo, Verónica Mastretta Guzmán, indicó que la determinación de analizar el marco jurídico se 
tomó luego de que la autoridad local y la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial 
(Ssaot) clausuraron diversas obras que presentaron dichas anomalías. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8998050  

 

 
 
OPINION 

 Entrega ayuntamiento becas a hijos de policías y agentes de tránsito 
Con la intención de incentivar policías y agentes de tránsito, el ayuntamiento de Puebla entregó becas escolares 
67 hijos de estos elementos, quienes debieron cubrir un promedio mínimo de ocho y serán apoyados de manera 
cuatrimestral. El acto protocolario se llevó a cabo en el patio del palacio municipal, donde el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) Amadeo Lara Terrón informó que se espera apoyar 

a los estudiantes con un total de 100 mil pesos con la intención de que continúen con sus estudios, lo cual es una 
forma de agradecer a los agentes que arriesgan su vida todos los días por la seguridad de los poblanos. (Pilar 
Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47326  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Más de mil poblanos hacen deporte durante la “Feria de la Actividad Física” 
Con la participación de mil 344 poblanos, el pasado fin de semana se llevó a cabo la ―Feria de la Actividad Física‖ 

que tuvo como escenario el Paseo Bravo y en donde se dieron cita las familias de la capital poblana para bailar y 
hacer deporte con ritmos aeróbicos dentro del programa de Activación Física Federal que se lleva a cabo en el 
Municipio de Puebla. Ximena Mata, Directora del Instituto Municipal del Deporte una vez más puso el ejemplo al 
participar en el evento que también fue marco para la entrega de reconocimientos a los 48 instructores de dicho 
programa, quienes recientemente recibieron una capacitación que estuvo a cargo de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte como parte de la actualización y el respaldo del organismo federal. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136737:m%C3%A1s-de-mil-

poblanos-hacen-deporte-durante-la-%E2%80%9Cferia-de-la-actividad-f%C3%ADsica%E2%80%9D&Itemid=580 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Director de Obras municipal desacredita a su portal de Transparencia  
Luego de que se difundió que en los primeros cuatro meses de gobierno de Eduardo Rivera se han gastado menos 
del 1 por cierto de los 874 millones de pesos destinados a obra pública, el titular del área, Felipe Velázquez, 
aseguró que la información publicada en el portal oficial de Transparencia está ―desfasada‖. Esto, a pesar de que 
la información sobre el gasto del ayuntamiento de Puebla que aparece en el sitio web en cumplimiento de la Ley 

Estatal de Transparencia es la aprobada en la sesiones de cabildo. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15548:director-de-obras-municipal-
desacredita-a-su-portal-de-transparencia&Itemid=125  

 

http://impreso.milenio.com/node/8998050
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47326
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15548:director-de-obras-municipal-desacredita-a-su-portal-de-transparencia&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15548:director-de-obras-municipal-desacredita-a-su-portal-de-transparencia&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Investigadores y académicos dicen no al viaducto de Zaragoza   
Académicos e investigadores del Instituto Nacional de Astrofísica Óptica y Electrónica (Inaoe), de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), se manifestaron en 

contra de la construcción del viaducto elevado en la calzada Ignacio Zaragoza. Y es que, aseguran que el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas determinó la construcción de dicha obra para promoverse políticamente a 

nivel nacional, sin tomar en cuenta que con ello provocará que Puebla pierda la calidad de Patrimonio Cultural de 
la Humanidad, por dañar parte de la zona donde se vivió y escenificó la gesta histórica del 5 de mayo de 1862. 
(Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33309:investigadores-y-

academicos-dicen-no-al-viaducto-de-zaragoza&catid=53:portada&Itemid=118  
 

 
 
SINTESIS 

 Colonos del Sur se „plantarán‟ en el Soapap 
Vecinos de las colonias del Sur de la ciudad, dirigidas por la organización de Antorcha Campesina, anunciaron un 
plantón por tiempo indefinido frente a las instalaciones del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del 
municipio de Puebla (Soapap), debido a que aún cuando no cuentan con drenaje se les cobra, y los que poseen no 
tienen agua; además, en algunos casos reciben agua contaminada.  Tras varios intentos por ser escuchados, el 

responsable de las colonias antorchistas del Sur del municipio, Mariano dio un ultimátum a los encargados del 

Soapap para atender las necesidades de las colonias; refirió que son personas de escasos recursos las que viven 
ahí; por ello precisó que si en estos días no dan respuesta, harán un plantón frente a las oficinas. (Esther 
Sánchez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102157/Colonos-del-Sur-se-plantaran-en-el-Soapap  
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Llevarán agua potable a comunidades marginadas 
Raúl Hernández Garciadiego, ganador de la primera edición de Iniciativa México con el proyecto ―Agua para 
Siempre‖, expresó que Puebla cuenta con la cantidad suficiente de agua para cubrir todas las necesidades 
personales, domésticas e industriales para subsistir sin rezagos; sin embargo, opinó que debe ser cuidada para 
evitar desperdicios y que el vital líquido pueda llegar a escasear. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78333  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Viaducto Zaragoza tiene aval del INAH y no dañará monumentos, asegura Gali Fayad 

La Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado de Puebla aseguró que el Viaducto Zaragoza, que se 
construye entre la autopista a México y el barrio de San José, en el Centro Histórico de la capital, cuenta con el 
aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), con sede en la ciudad de México, y no por parte de 
la delegación estatal.  El titular de la dependencia, Antonio Gali Fayad, agregó que ayer el personal de la 
dependencia se reuniría con los académicos e investigadores de la Universidad Autónoma de Puebla que el 
domingo clausuraron simbólicamente esta obra y que rechazan su realización, ―que me parece no conocían el 
proyecto, se les dio una explicación simple y sencillamente para tranquilidad de las personas‖.  (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun103.php  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33309:investigadores-y-academicos-dicen-no-al-viaducto-de-zaragoza&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33309:investigadores-y-academicos-dicen-no-al-viaducto-de-zaragoza&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102157/Colonos-del-Sur-se-plantaran-en-el-Soapap
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78333
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun103.php
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MILENIO  

 Pide Doger que se respeten usos y costumbres en juntas auxiliares 
Previo a la reunión entre el gobernador Rafael moreno Valle y Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, el 

coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, aseguró que los diputados del PRI no han expresado que 
se haya decidido rechazar la propuesta de reforma electoral que hizo el Ejecutivo estatal, por lo que hay confianza 
en que se logrará un acuerdo; Enrique Doger Guerrero indicó que no hay un acuerdo en la bancada en torno al 
tema. Tras la reunión que sostuvo el fin de semana el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, con su 
homólogo estatal, Juan Carlos Lastiri, y otros líderes del partido, en donde trascendió que la orden fue rechazar la 
propuesta para la reforma electoral. (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/8998076  

 

 
 
OPINION 

 Rompe protocolo agente ministerial que acusaba corrupción  

Cuando el procurador de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourgeth terminaba su discurso durante la entrega de 
estímulos a 85 efectivos de la Policía Ministerial, el agente Ministerial Domingo Efrén González Abascal, 
Comandante activo de la Comandancia de Acatlán rompió el protocolo y subió al templete donde se concentraban 
las autoridades de la procuraduría y el gobernador Moreno Valle. ―¡Señor gobernador, señor gobernador!‖, gritaba 
el agente Efrén quien a paso acelerado subió al templete y estiraba su brazo izquierdo con un folder de 
documentos, mientras que en su brazo izquierdo mostraba un vendaje. Las autoridades se asustaron y de 
inmediato los guaruras del gobernador Rafael Moreno Valle lo detuvieron en su trayecto. (José Luís Moctezuma)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47327  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Empresarios exigen investigación y castigo para servidores municipales corruptos 

Empresarios poblanos exigen que se realice una investigación de fondo, que se finquen las responsabilidades 
correspondientes y se castigue a los servidores públicos municipales que incurrieron en actos de corrupción al 
interior de la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal para eliminar la ―percepción de los ciudadanos 
de que no pasa nada‖ en este tipo de situaciones. En entrevista para Periódico Digital, el expresidente del Consejo 
de Organismos Empresariales (COE) Javier Maldonado Moctezuma, indicó que la autoridad municipal tiene que 
hacer un análisis de la gente que labora en esta área para determinar quiénes son los directamente responsables 
de manipular las claves para ingresar el cobro de las multas al sistema y desviar el recurso en beneficio alguna 

persona. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136745:empresarios-exigen-
investigaci%C3%B3n-y-castigo-para-servidores-municipales-corruptos&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, con las condiciones para dar agua a todos sus habitantes: Raúl Hernández 
El municipio y el estado de Puebla cuentan con las condiciones suficientes para dotar de agua a todos sus 
habitantes, con un promedio de 55 metros cúbicos por persona al año, aseguró Raúl Hernández Garcíadiego, 

ganador de Iniciativa México 2010, con el proyecto Agua para Siempre. Lo anterior, durante la presentación de un 
proyecto para promover la recarga de los acuíferos, el rescate de los suelos y la emprender la reforestación de 
áreas verdes del municipio de Puebla, proyecto que requiere de un fondo inicial de 30 millones de pesos para su 
ejecución. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136740:puebla-con-las-
condiciones-para-dar-agua-a-todos-sus-habitantes-ra%C3%BAl-hern%C3%A1ndez&Itemid=534 
 

http://impreso.milenio.com/node/8998076
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47327
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PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes de la Central de Abasto regalan hortalizas durante protesta 
Comerciantes de la Central de Abasto de Puebla efectuaron una movilización hasta el zócalo de la ciudad con 
varios camiones y camionetas que bloquearon el primer cuadro de la capital poblana, en demanda de mejores 
servicios públicos y en protesta por favorecer a determinados sectores del comercio en esa zona. Lo singular de la 
manifestación es que se repartieron por lo menos 60 toneladas de productos perecederos, hortalizas, frutas y 

verduras que fueron regaladas a las amas de casa en pleno zócalo. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136733:comerciantes-de-la-
central-de-abasto-regalan-hortalizas-durante-protesta&Itemid=534 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Habrá Feria del Chiles en Nogada en el Mercado de Sabores y costarán 70 pesos 
Locatarios del Mercado de Sabores harán una Feria del Chile en Nogada en agosto próximo con la finalidad de 

rescatar la tradición y de poner precios accesibles para que los poblanos y turistas disfruten de este platillo tan 
tradicional, por lo que cada pieza costará 70 pesos y no los 400 pesos que cobran algunos restaurantes. El chef, 
Faustino Germán, encargado de los locales de la Escuela Superior de Turismo Roberto Cañedo Martínez en el 
Mercado de Sabores, calificó como un robo los costos que actualmente se cobran por este platillo tradicional. 
(Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Habra-Feria-del-Chiles-en-

Nogada-en-el-Mercado-de-Sabores-y-costaran-70-pesos&id=37995 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer comenzó el encuentro de franquicias organizado por el Ayuntamiento; participan 40 empresas. Con 

esto también se pretende generar una buena cantidad de empleos. 
 El Ayuntamiento da becas a 63 niños hijos de policías y agentes de transito. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A partir del mes de agosto el Ayuntamiento de Puebla hará más ágil la apertura de negocios, así lo 

anunció el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez al encabezar el acto inaugural de la Feria Enlace 

Franquicias 2011, que se desarrolla en el Centro de Convenciones. 
 Con una inversión mayor a los 103 millones de pesos, el gobierno del estado y el ayuntamiento de 

Puebla, ejecutarán trabajos para la modernización del boulevard Esteban de Antuñano, en una longitud 

de 6.2 kilómetros, para terminar la obra en un plazo de 6 meses. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Empresarios poblanos exigen que se realice una investigación de fondo, que se finquen las 

responsabilidades correspondientes y se castigue a los servidores públicos municipales que incurrieron 

en actos de corrupción al interior de la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal para 
eliminar la ―percepción de los ciudadanos de que no pasa nada‖ en este tipo de situaciones. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se comprometió a presentar los resultados de 

http://www.contraparteinformativa.com/
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la investigación que realizan sobre la red de corrupción entre servidores públicos de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal y en otras dependencias de la administración municipal. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Solo 200 de 10 mil maestros poblanos tendrán una plaza magisterial; así lo reconoce el SNTE. 
 Bodegueros de la Central de Abasto desquician el centro de la ciudad; exigen a la comuna obras y 

servicios. 
 El Ayuntamiento y gobierno estatal acuerdan pavimentar el Boulevard Esteban de Antuniano; invertirán 

103 mdp, y tan solo esta obra sumara 189 calles  a la comuna dentro del programa de las Mil Calles. 

 Anuncia el Ayuntamiento eliminación de trámites para negocios en la ciudad. 
 El congreso va a verificar que obras de los Fuertes no atenten  contra la Zona Histórica. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El secretario de Gobernación municipal se reunirá  con los comerciantes de la Central de Abasto para 

responder a ala demanda de dejar  de privilegiar a inversionistas particulares que han tomado áreas 
verdes, camellones y predios  para edificar negocios y estacionamientos en ese punto de la ciudad. 

  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Con la intención de incentivar policías y agentes de tránsito, el ayuntamiento de Puebla entregó becas 
escolares 67 hijos de estos elementos, quienes debieron cubrir un promedio mínimo de ocho y serán 
apoyados de manera cuatrimestral.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión superior a los 103 millones de pesos se realizara la modernización de del Boulevard 
Esteban de Antuñano, así lo dio a conocer el Gobernador  de Puebla Rafael Moreno Valle  

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez señalo que en próximos días dará a conocer  las cifras de corrupción en 
el municipio  de Puebla, así como los avances en el combate a este problema, lo anterior al  entregar el 
reconocimiento de visitante distinguido a Raúl Hernández ganador de iniciativa México, por su trabajo  
a favor del desarrollo sustentable    en comunidades rurales de Puebla. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Inició el Enlace de Franquicias de la Región Centro Sur del país, un evento que facilita la apertura de 

empresas así como la generación de empleos. 
 La fusión de las rutas 11 y 15 del transporte público afectó a los vecinos de la colonia Tres Cerritos, 

pues el recorrido se redujo y los obliga a transbordar, afectando su economía. Por este motivo 
protestaron con un bloqueo al paso vehicular en el crucero de la Avenida las Torres con la 24 sur. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Boulevard Esteban de Antuñano tendrá nuevo rostro tras varias décadas de abandono, esta importante 

vía de comunicación que conecta a dos importantes puntos de la ciudad, recibirá mantenimiento a los 
largo de sus 6 kilómetros de trayecto.    

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Niega SEP bajo nivel de aspirantes a docentes 

El Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes es un examen de dispersión, que está diseñado 
para diferenciar a los mejores maestros de aquellos que se encuentran en la media o debajo de ella, explicó 
Rosalba Sierra Solorio, subsecretaria de Planeación, Evaluación e Innovación Educativa de la SEP. A diferencia de 
un examen de acreditación, en el que se establece un mínimo de aciertos para juzgar la aptitud o no de una 
persona para ejercer la profesión docente, agregó la funcionaria, en el examen que se aplica en el concurso para 
las plazas se entiende que todos los participantes han obtenido su certificación profesional, e interesa al estado 

seleccionar únicamente a los mejores para incorporarlos a las aulas. (Flor Martínez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161508.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Otorgan empleo y vivienda temporal a familia del pastorcito 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó este lunes a Bernardo Zamora, padre de Oswaldo Zamora 
Barragán, el primer cheque del Programa de Empleo Temporal, cuya labor será cuidar a su hijo en la etapa de 

recuperación; asimismo, le reiteró su disposición de brindar todo el apoyo médico al niño de Petlalcingo durante 
su convalecencia. El mandatario acudió este lunes al Hospital del Niño Poblano a visitar al pequeño de 11 años de 
edad, a quien le explotó una supuesta granada en campos de cultivo, mientras cuidaba sus chivos y borregos. Su 
llegada causó sorpresa para los familiares del menor y de los médicos, porque no estaba programada. (Iván 
Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161511.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Las cifras del pasado eran irreales, defiende procurador sobre número de secuestros 

El titular de la Procuraduría General de Justicia, Víctor Carrancá Bourguet, aseguró que apenas van 29 secuestros 
en Puebla y no 31, como lo informa el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP), de cualquier forma, el promedio de plagios sigue siendo de alrededor de cinco por mes. En entrevista, 
el funcionario estatal minimizó los datos del SESNSP, manifestando que las cifras reportadas de 1997 a 2010 por 
anteriores administraciones estatales no corresponden a la realidad. Al respecto dijo que él recibió más 

averiguaciones previas abiertas del año anterior que los secuestros dados a conocer de manera oficial. (Iván 
Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161513.htm  
 

 
 

 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161508.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161511.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2161513.htm
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EL HERALDO 

 Con empellones y jalones impiden a ministerial acercarse al gobernador   
Un policía ministerial que intentó acercarse al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, fue retirado a empujones y 
algunos golpes de un acto protocolario. En tanto, el procurador general de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, y el 
director de Comunicación Social del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles, discreparon sobre el origen de la 

protesta del uniformado.  Dos versiones circularon sobre la posible petición que el señalado quería hacer llegar al 
gobernador, en primer término la solicitud para recibir una casa a través de algún crédito que pudiera garantizarle 
el estado; en segundo término se manejó que sería dado de baja de la corporación por problemas de salud y que 
ante ello, buscaba el apoyo del mandatario para conseguir otro empelo. (Pablo Santiago)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33356:con-empellones-y-
jalones-impiden-a-ministerial-acercarse-al-gobernador&catid=53:portada&Itemid=118  
 

 
 
SINTESIS 

 Alerta en Coronango por fuga de petróleo  
Una fuga en un ducto de Pemex, genero alerta en la junta auxiliar de San Antonio Mihuacán, por lo que vecinos 

de la zona reportaron a la Policía municipal el derrame de crudo en el ejido de San Isidro. A decir del director de 
Seguridad Pública Municipal, Miguel Galicia Ramírez, cerca de las 6:30 horas del lunes se recibió el reporte vía 
telefónica de los vecinos que alertaban una fuga en un predio ubicado en la lateral de la autopista México-Puebla 
en el kilómetro 111. Tras esa llamada dijo-se hizo el reporte al 066 quien convocó al cuerpo de Bomberos y a la 
paraestatal para que acudieran al lugar, quienes luego de más de 3 horas controlaron la fuga. (Luisa Tirzo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101962/Alerta-en-Coronango-por-fuga-de-petroleo  
 

SINTESIS 

 Néstor Gordillo nuevo titular de Sedeso  
El antes subsecretario de Desarrollo Social en el estado de Puebla, Néstor Gordillo Castillo, rindió protesta como 
titular de dicha dependencia, comprometiéndose a que para el año 2017 no exista desigualdad en la entidad y 
deje de ser el tercer lugar a nivel nacional en pobreza.  Por su parte, Myriam Arabian Couttolenc juramentó, como 
delegada poblana en la Sedesol y con voz entrecortada auguró mucho éxito para Gordillo Castillo, quien toma el 
cargo que ella dejó, "felicidades y éxito para el nuevo secretario, Puebla se lo merece". (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101995/Nestor-Gordillo-nuevo-titular-de-Sedeso  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Arabián deja el gabinete; Gordillo toma la rienda 
Néstor Castillo Godillo, nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal, se comprometió a 
trabajar para hacer de Puebla un lugar para vivir, sobre todo que deje de ser la entidad con el tercer sitio de 
pobreza en el país. Después de rendir protesta al cargo, señaló que afrontará de manera decidida la encomienda 
y trabajará de manera coordinada con el gobierno federal, a través de la delegación de la Sedesol, así como con 
los ayuntamientos de la entidad. (Mireya Novo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78346  

 
INTOLERANCIA  

 Tribus perredistas se cuadran con Ebrard 
Héctor Serrano Cortés, coordinador del movimiento nacional que respalda las aspiraciones presidenciales del jefe 
de gobierno Marcelo Ebrard Casaubón, se reunió con tribus perredistas encabezadas por el grupo hegemónico 
Nueva Izquierda. El propósito de la reunión fue coordinar el respaldo que las corrientes del PRD le darán a 
Marcelo Ebrard, en su búsqueda de la candidatura de ese partido a la presidencia de la República. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78347  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33356:con-empellones-y-jalones-impiden-a-ministerial-acercarse-al-gobernador&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33356:con-empellones-y-jalones-impiden-a-ministerial-acercarse-al-gobernador&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101962/Alerta-en-Coronango-por-fuga-de-petroleo
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101995/Nestor-Gordillo-nuevo-titular-de-Sedeso
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78346
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78347
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CAMBIO 

 Pactan Moreno Valle y Moreira aprobación de Reforma Electoral  
Un acuerdo cupular entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el líder nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, 
le dio vida a la Reforma Electoral y en el que cada una de las partes cedió parcialmente en sus pretensiones. 
Humberto Moreira dio luz verde al minigobernador de 21 meses, mientras que Rafael Moreno Valle cedió en la 
propuesta de la redistritación. Tal y como lo adelantó CAMBIO, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del PRI pactó una reunión con el mandatario poblano antes del miércoles, para detallar las condiciones bajo las 
cuales los diputados del PRI aprobarían o rechazarían la Reforma Electoral propuesta por Moreno Valle. (Yonabad 

Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-pactan-moreno-valle-y-moreira-
aprobaci-n-de-reforma-electoral.htm  
 

CAMBIO 

 Reforma incluirá debates y aumento de prerrogativas 
Además del acuerdo cupular para aprobar al minigobernador y posponer la redistritación, la Reforma Electoral 
tiene otros puntos que serán modificados como lo es una de las peticiones de Acción Nacional para obligar al 
Instituto Electoral del Estado a organizar dos debates durante la elección a gobernador; además se contempla el 

aumento de las prerrogativas de los partidos políticos hasta en un 600 por ciento para que Puebla esté dentro de 
la media nacional del financiamiento a las instituciones que es de 30.21 pesos por elector, pues actualmente se 
destinan sólo 5.36 pesos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-reforma-incluir-debates-y-aumento-de-
prerrogativas.htm  
 

CAMBIO 

 Exdirigentes del PRI piden unidad a sus legisladores  
Los exdirigentes estatales del PRI, Valentín Meneses Rojas y Alejandro Armenta Mier, coincidieron en que los 
diputados locales de su partido político deben llegar a un consenso para votar la propuesta del gobernador Rafael 
Moreno Valle en materia electoral, la cual incluye que su sucesor tenga un periodo constitucional de 21 meses. 

(Yonabad Cabera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-exdirigentes-del-pri-piden-unidad-a-sus-
legisladores.htm  
 

CAMBIO 

 Los diputados priistas no hemos definido nuestro voto: Doger  
El diputado priista Enrique Doger Guerrero sentenció que aún no existe consenso al interior de la bancada del PRI 
en el Congreso local, en torno a la propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle para que su sucesor tenga un 
periodo de 21 meses, por lo que a unos días de que se apruebe la Reforma Electoral el Grupo Parlamentario del 
PRI no ha fijado una postura respecto al tema. ―Todavía no lo hemos discutido al interior de la bancada, no hemos 

hablado del tema, aún no tenemos postura como fracción parlamentaria‖, explicó Enrique Doger. (Yonabad 

Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-los-diputados-priistas-no-hemos-
definido-nuestro-voto-doger.htm  
 

CAMBIO 

 Morales Manzo avalará iniciativa morenovallista  
Mientras Jesús Morales Manzo se manifestó a favor de que el próximo gobernador dure 21 meses en el cargo para 
lograr la homologación de los comicios electorales locales con los federales, sus compañeros de bancada -Elías 
Abaid Kuri y José Venancio Ojeda- se negaron a emitir una opinión sobre la Reforma Electoral pues continúan en 
la espera de que la dirigencia nacional del Partido Verde les dicte línea. El neoverdista Jesús Morales Manzo 
declaró que su inconformidad con la Reforma Electoral no radica en la duración del periodo del próximo 

gobernador sino en los criterios que se manejan en la iniciativa para la redistritación, por lo que declaró que, si 
esto se modifica, votará a favor. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-morales-manzo-avalar-iniciativa-

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-pactan-moreno-valle-y-moreira-aprobaci-n-de-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-pactan-moreno-valle-y-moreira-aprobaci-n-de-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-reforma-incluir-debates-y-aumento-de-prerrogativas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-reforma-incluir-debates-y-aumento-de-prerrogativas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-exdirigentes-del-pri-piden-unidad-a-sus-legisladores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-exdirigentes-del-pri-piden-unidad-a-sus-legisladores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-los-diputados-priistas-no-hemos-definido-nuestro-voto-doger.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-yc-politica-los-diputados-priistas-no-hemos-definido-nuestro-voto-doger.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-morales-manzo-avalar-iniciativa-morenovallista.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 26 de Julio de 2011 
 

 

 

 15 

morenovallista.htm  
 

CAMBIO 

 José Juan también dará aval a Reforma Electoral  
José Juan Espinosa Torres, el único diputado que podría encabezar la revuelta en contra del minigobernador dobló 
las manos al declarar que podría votar a favor de la Reforma Electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
si así se lo ordena la dirigencia nacional de su partido. En entrevista telefónica, el legislador por Convergencia 
declaró que ya ha entregado la propuesta del gobernador y la contrarreforma que él presentó al Comité Ejecutivo 

Nacional con el objetivo de que sean ellos quienes decidan en qué sentido irá su voto. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-jos-juan-tambi-n-dar-aval-a-reforma-
electoral.htm  
 

CAMBIO 

 Celebra RMV, nombra a un chiapaneco en la Sedeso 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas designó a un chiapaneco como el sucesor de Myriam Arabian Couttolenc 
al frente de la Secretaría de Desarrollo Social, ayer por la mañana le tomó protesta a Néstor Gordillo Castillo, 
quien fungía como subsecretario de dicha dependencia. El mandatario despidió en tan sólo un minuto a Myriam 
Arabian Couttolenc de su gabinete y sin reparos, celebró la llegada de Gordillo Castillo a su equipo de trabajo, a 
quien elogió por el apoyo a lo largo de su carrera política: ―Néstor es un hombre de absoluta lealtad, es por ello 

que en mi gobierno sabemos reconocer lealtades, sabemos reconocer resultados‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-eg-politica-celebra-rmv-nombra-a-un-chiapaneco-
en-la-sedeso.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Viaducto Zaragoza tiene aval del INAH y no dañará monumentos, asegura Gali Fayad 
La Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado de Puebla aseguró que el Viaducto Zaragoza, que se 
construye entre la autopista a México y el barrio de San José, en el Centro Histórico de la capital, cuenta con el 
aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), con sede en la ciudad de México, y no por parte de 
la delegación estatal.  El titular de la dependencia, Antonio Gali Fayad, agregó que ayer el personal de la 
dependencia se reuniría con los académicos e investigadores de la Universidad Autónoma de Puebla que el 

domingo clausuraron simbólicamente esta obra y que rechazan su realización, ―que me parece no conocían el 
proyecto, se les dio una explicación simple y sencillamente para tranquilidad de las personas‖.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Myriam Arabian deja el gabinete estatal y la sustituye Néstor Gordillo Castillo  
Ayer se consumó la salida de Myriam Arabian Couttolenc de la Secretaría de Desarrollo Social estatal, pues rindió 
protesta como delegada de la misma dependencia a nivel federal en Puebla. Su lugar será ocupado por Néstor 

Gordillo Castillo, quien se venía desempeñando como subsecretario de la misma dependencia.  Durante su 

discurso, el gobernador Rafael Moreno Valle manifestó que el ascenso de Gordillo es un ejemplo de que él sabe 
reconocer esfuerzos, lealtades y compromisos, pues el nuevo titular lo apoyó desde que inició su carrera por el 
Senado de la República, e incluso sacrificó puestos públicos en esa causa. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/pol105.php  

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 SNTE rechaza que maestros hayan reprobado el examen de oposición 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) rechazó que los profesores hayan reprobado el 
examen de oposición para obtener una plaza docente en el sistema educativo de la entidad, a pesar de que la 
dependencia, a nivel federal, reportó que el promedio de efectividad en la solución de la prueba fue de sólo 56.5 
por ciento. El secretario general de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, informó que en Puebla se 
contabilizaron 10 mil 327 profesores aceptables con las ―credenciales necesarias para ejercer el magisterio‖, 

mientras que 248 reportaron un resultado ―no aceptable‖ para poder ejercer la docencia. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/edu110.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-jos-juan-tambi-n-dar-aval-a-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-vl-politica-jos-juan-tambi-n-dar-aval-a-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-eg-politica-celebra-rmv-nombra-a-un-chiapaneco-en-la-sedeso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/260711-eg-politica-celebra-rmv-nombra-a-un-chiapaneco-en-la-sedeso.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/mun103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/edu110.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ebrardistas quieren a Moreno Valle de su lado en la disputa por la presidencia 

El movimiento perredista que apuntala las aspiraciones presidenciales de Marcelo Ebrard Casaubón buscará el 
respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en la contienda electoral del próximo año, informó uno de los 
líderes de ese grupo, Héctor Serrano Cortés, al tener el primer acercamiento con simpatizantes de Puebla.  Ante 
el apoyo que Moreno Valle ha expresado a favor del panista Ernesto Cordero Arroyo, el colaborador de Ebrard 
aseguró que ―no es una posición definitiva‖, pues el mandatario estatal también ha manifestado simpatía por el 
jefe de gobierno del Distrito Federal.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/pol507.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Tienen “apanicado” al PRI ante la reforma electoral, afirma Enrique Doger 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero consideró lamentable la indefinición de su partido ante la reforma 
electoral del gobierno del estado y la atribuyó a las amenazas que ha recibido el dirigente estatal, Juan Carlos 

Lastiri Quirós, de que se ventilaran las presuntas omisiones que cometió como funcionario en la administración 
pasada.  El ex edil de la capital del estado convocó a sus correligionarios a ―ser valientes‖ y manifestar una 
postura clara, al señalar que no se debe postergar por más tiempo el análisis de la propuesta. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/pol606.php  

 

 
 

MILENIO  

 RMV da aval para Libramiento Norte  

El gobierno del estado dio luz verde a la empresa Obrascón Huarte Lain (OHL) para iniciar la construcción del 
Libramiento Norte de Puebla, una vez que se modificó por tercera ocasión el trazo de la autopista concesionada 

por 30 años por el anterior mandatario, Mario Marín Torres. La empresa de capital español podría colocar la 
primera piedra antes de que concluya junio o en los primeros días de agosto, dijo el secretario de Infraestructura 
(SI), José Antonio Gali Fayad. Indicó que la empresa registra una avance entre 87 y 89 por ciento en la liberación 
del derecho de vía, sólo está pendiente por pagar una fracción de terrenos en Barranca Onda, dijo. (Guadalupe 
Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8998046  
 

MILENIO  

 Piden revisar normales por baja calificación en prueba de oposición  

Ante los bajos resultados que obtuvieron los aspirantes a una plaza docente, el secretario general de la sección 51 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández, propuso al gobierno del 
estado la revisión de las normales para evitar generar desempleados y la creación de un organismo 
descentralizado e independiente que analice el avance de la Alianza por la Calidad en la Educación (ACE), 

interprete los resultados de exámenes aplicados a docentes y alumnos, vigile la capacitación de maestros y 
analice las políticas para lograr mejoras educativas. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/8998061  
 

MILENIO  

 Néstor Gordillo, nuevo titular de la Sedesol 
El gobernador Rafael Moreno Valle nombró a Néstor Gordillo secretario de Desarrollo Social (Sedeso), en 
respuesta a la lealtad que le mostró durante los últimos 11 años. En la toma de protesta, el mandatario celebró 
que Gordillo haya apoyado su proyecto político, al decirse orgulloso del crecimiento profesional de su amigo. Ayer, 
Myriam Arabian dejó la cartera estatal para asumir el cargo de delegada de la Sedesol federal, acto que fue 
simultáneo. Sobre la salida de la panista del gabinete estatal, Moreno Valle aclaró que Arabian seguirá siendo 

miembro de su ―equipo que quiere transformar Puebla‖. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8998048   
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/pol507.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/pol606.php
http://impreso.milenio.com/node/8998046
http://impreso.milenio.com/node/8998061
http://impreso.milenio.com/node/8998048
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MILENIO  

 Eliminar la pobreza, objetivo de Sedesol 
El coordinador de delegaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Samuel Martínez Aceves, afirmó 
que la representación de la dependencia federal en Puebla tendrá como tarea principal erradicar la pobreza que 
existe. Al visitar esta ciudad para nombrar a Miriam Arabian Couttolenc como nueva delegada de la Sedesol en 

Puebla, le pidió que lleve a cabo un intenso trabajo de campo para consensuar con la gente y sus autoridades 
locales las obras y acciones que hacen falta. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8998058  

 

 
 
OPINION 

 El PRI no repetirá sus errores y ganará las elecciones del 2012: Alcalá y Doger 
El PRI aprendió de sus errores y estos no se repetirán en las elecciones de 2012, confiaron los ex presidentes 
municipales por Puebla capital, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero, quienes se reunieron por tercera 
ocasión en un hotel rumbo al municipio de San Andrés Cholula. En entrevista, el diputado local por el instituto 

tricolor, Enrique Doger Guerrero, señaló que su partido necesita de cuadros que garanticen el triunfo al partido en 
el 2012 cuando se disputarán legislaturas federales y senadurías. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47330  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Premia Moreno Valle lealtad electoral de Néstor Gordillo al darle la Sedeso 
Al enfatizar que en su gobierno se premian lealtades y se evalúan resultados, el mandatario Rafael Moreno Valle 
tomó protesta a Néstor Gordillo Castillo como nuevo secretario de Desarrollo Social mientras dio el adiós a 
Myriam Arabian Couttolenc. Al referirse a Néstor Gordillo manifestó que la tenacidad siempre tiene su 
recompensa, por lo que evidenció su "lealtad". "Sabemos reconocer lealtades, sabemos reconocer resultados", 
expresó al tiempo de recordar que en 2006 Néstor Gordillo apostó todo e incluso renunció a su trabajo para 

apoyarlo en la campaña por la senaduría. (Xochilt Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13574:premia-moreno-valle-lealtad-
electoral-de-néstor-gordillo-al-darle-la-sedeso&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Sí, ya soy notario en Tlatlauquitepec, reconoce Francisco Díaz Gil 
Una vez que concluyó el sexenio de Mario Marín Torres, el ex subsecretario de Asuntos Jurídicos, Jorge Francisco 
Díaz Gil, comenzó a despachar como titular de la notaría pública número 1 de Tlatlauquitepec. Así lo confirmó el 
ex funcionario marinista, quien en 2010 se inscribió para obtener la patente vacante de Tepexi de Rodríguez, pero 

en el mes de octubre declinó al proceso al argumentar que no deseaba afectar la transparencia y la confianza en 

el concurso de los puestos. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13607:sí-ya-soy-notario-en-
tlatlauquitepec-reconoce-francisco-díaz-gil&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Acusa agente por corrupción al director de la Policía Ministerial 
Un comandante de la Policía Ministerial interrumpió a gritos el discurso del procurador Víctor Carrancá Bourget, 
durante una entrega de estímulos, para denunciar ante el gobernador Rafael Moreno Valle que el director de los 
agentes investigadores, Juan Luis Galán Ruiz, le exigió una cantidad de dinero para entregarle una vivienda. 
Minutos después que inició la ceremonia de entrega de 85 reconocimientos y estímulos económicos a los agentes 

este lunes, el comandante del municipio de Acatlán, Domingo Efrén González Abascal, intentó subir a la tarima 
donde se encontraban los funcionarios del gobierno del estado y a gritos solicitó hablar con Moreno Valle. (Diana 
Jiménez)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13569:acusa-agente-por-corrupción-

http://impreso.milenio.com/node/8998058
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47330
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13574:premia-moreno-valle-lealtad-electoral-de-néstor-gordillo-al-darle-la-sedeso&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13574:premia-moreno-valle-lealtad-electoral-de-néstor-gordillo-al-darle-la-sedeso&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13607:sí-ya-soy-notario-en-tlatlauquitepec-reconoce-francisco-díaz-gil&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13607:sí-ya-soy-notario-en-tlatlauquitepec-reconoce-francisco-díaz-gil&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13569:acusa-agente-por-corrupción-al-director-de-la-policía-ministerial&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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al-director-de-la-policía-ministerial&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Llevan controversia ante la SCJN por remoción de edil de Tlatlauquitepec 
El alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, interpuso una controversia constitucional –a través de la 
sindicatura de su municipio- ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que hará contrapeso al 
recurso de revocación de mandato iniciado por el Congreso del estado. Este lunes, el edil acusado de aplicar de 

manera irregular los recursos públicos del ayuntamiento que preside, acudió al edificio legislativo para 
comparecer ante los integrantes de la Comisión Inspectora. (Xochilt Rangel)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13586:llevan-controversia-ante-la-
scjn-por-remoción-de-edil-de-tlatlauquitepec&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Espina von Roehrich niega presión del gobernador para aprobar reforma 
El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso local, Juan Carlos Espina von Roehrich, descartó que 
exista presión por parte del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para que aprueben su iniciativa de 
reforma electoral antes de que concluya el segundo período ordinario de sesiones, cuya última sesión es el 
próximo viernes. Sin embargo, Espina von Roehrich adelantó que esta semana dicha reforma constitucional podría 
ser dictaminada, posiblemente el miércoles se apruebe en comisiones y el viernes ante el pleno. (Leonardo 

Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136747:espina-von-roehrich-
niega-presi%C3%B3n-del-gobernador-para-aprobar-reforma&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Simpatizante de Ebrard espera reciprocidad de Rafael Moreno en el 2012 

El comisionado político nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y ex integrante del gabinete del 
jefe de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano Cortés estuvo en Puebla para instalar la filial de la fundación 
"Equipo, Equidad y Género", misma que busca posicionar la figura de Marcelo Ebrard Casaubón en diferentes 
estados de la República con miras al proceso electoral del próximo año. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136742:simpatizante-de-ebrard-
espera-reciprocidad-de-rafael-moreno-en-el-2012&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, con las condiciones para dar agua a todos sus habitantes: Raúl Hernández 
El municipio y el estado de Puebla cuentan con las condiciones suficientes para dotar de agua a todos sus 
habitantes, con un promedio de 55 metros cúbicos por persona al año, aseguró Raúl Hernández Garcíadiego, 
ganador de Iniciativa México 2010, con el proyecto Agua para Siempre. Lo anterior, durante la presentación de un 

proyecto para promover la recarga de los acuíferos, el rescate de los suelos y la emprender la reforestación de 

áreas verdes del municipio de Puebla, proyecto que requiere de un fondo inicial de 30 millones de pesos para su 
ejecución. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136740:puebla-con-las-
condiciones-para-dar-agua-a-todos-sus-habitantes-ra%C3%BAl-hern%C3%A1ndez&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Desmiente Gali Fayad que Puebla pierda su calidad de Patrimonio de la Humanidad 
Las obras del viaducto Ignacio Zaragoza no afectan el patrimonio histórico de la ciudad de Puebla, aseguró el 

secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, en respuesta a los integrantes del INAH y la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) que denunciaron que por estos trabajos Puebla está en riesgo de perder 
la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad. Entrevistado al concluir la presentación de las obras de 
rehabilitación del bulevar Esteban de Antuñano, dijo que ―no nos estamos metiendo a la parte del Centro 
Histórico, estamos trabajando en una vía correcta; la pregunta es por qué se han dado otro tipo de permisos, 
como lo es la construcción de un (restaurante de comida rápida) McDonalds‖. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136739:desmiente-gali-fayad-

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13586:llevan-controversia-ante-la-scjn-por-remoción-de-edil-de-tlatlauquitepec&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13586:llevan-controversia-ante-la-scjn-por-remoción-de-edil-de-tlatlauquitepec&Itemid=332
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que-puebla-pierda-su-calidad-de-patrimonio-de-la-humanidad&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ya veremos: Ebrard, ante posible alianza con Elba Esther para el 2012 
Marcelo Ebrard, actual jefe de gobierno del DF, se deslindó este mediodía de la presidenta del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, quien confesó a un periódico español que el 
gobernante capitalino era su favorito para la Presidencia de la República. Enfatizó que su proyecto político es 
distinto al de la dirigente vitalicia del magisterio, ―ya lo veremos‖, dijo en entrevista en la Secretaría de 
Gobernación, donde asistió para mantener una reunión en materia de seguridad con gobernadores y el titular de 
la dependencia. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136729:ya-veremos-ebrard-

ante-posible-alianza-con-elba-esther-para-el-2012&Itemid=562 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno ofrece trabajo coordinado con el alcalde de Puebla Eduardo Rivera 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 

anunciaron las obras de rehabilitación del bulevar Esteban de Antuñano, en el cual se invertirán 103 millones de 
pesos para la reparación y modernización de de 6.2 kilómetros de pavimento y pasos elevados. Acompañado por 
los secretarios de Obras Públicas del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez y el titular de Infraestructura del 
gobierno estatal, Antonio Gali Fayad, Moreno Valle señaló que esta obra forma parte de los trabajos impulsados 
por su administración, como el rescate de la ex fábrica la Constancia y el metrobús. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136728:rafael-moreno-ofrece-

trabajo-coordinado-con-el-alcalde-de-puebla-eduardo-rivera&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros poblanos también reprobaron el Examen Nacional de Conocimientos 

De acuerdo a las estadísticas de los resultados del Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades 
Magisteriales, en Puebla solo el 2.34 por ciento de los solicitantes, es decir 248 aspirantes, fueron catalogados 

como no aceptables en el Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes. Sin embargo, esto no 
significa que hayan obtenido calificaciones altas, ya que el promedio de los aprobados obtuvo un porcentaje de 
aciertos de 57.11  por ciento, es decir, su calificación si hablamos de una escala de cero a 10 es menor a 6. El 
estado que obtuvo el mayor porcentaje de aciertos fue Querétaro, en donde sus docentes calificaron con un 
promedio de 61.32 por ciento de aciertos; Tabasco es el estado en que menos aciertos obtuvieron los aspirantes, 
con un promedio de 49.96 por ciento. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136726:maestros-poblanos-

tambi%C3%A9n-reprobaron-el-examen-nacional-de-conocimientos&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Avance del 30 por ciento tiene Villa del Jubilado: Cirilo Salas 
Para dar atención a cinco mil maestros inactivos, se construye la Villa del Jubilado de la sección 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que a la fecha tiene un avance del 30 por ciento. Esta 
construcción tendrá la función de recibir a docentes retirados del servicio para capacitarles en actividades de 
esparcimiento y recreación, aunque se analiza la recepción a miembros activos del gremio, informó el secretario 
general Cirilo Salas luego de un recorrido por la zona en construcción. (Verónica de la Luz) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109540&articulo=Avance%20del%2030%20por%20ciento%20t
iene%20Villa%20del%20Jubilado:%20Cirilo%20Salas 
 
IMAGEN POBLANA  

 Inicia CDH trámite de queja contra el Ejército 
La Comisión de Derechos Humanos del estado de Puebla ya inició la investigación respecto a la explosión que 
sufrió el pastorcillo Oswaldo Zamora Barragán, y que le mutiló su brazo y su pierna. La tía del niño de 11 años, 
Amparo Barragán Soperanez, informó además que el gobernador Rafael Moreno Valle visitó al menor y le entregó 

un cheque para sufragar los gastos médicos de la operación. (Miguel Ángel Cordero) 
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http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109539&articulo=Inicia%20CDH%20tr%E1mite%20de%20quej
a%20contra%20el%20Ej%E9rcito%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 El próximo gobernador sólo estará 22 meses en el cargo 
El próximo gobernador sólo estará 22 meses en el cargo. Ése fue el acuerdo al que llegaron el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas y el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés. Tan pronto 
concluyó la ceremonia de presentación de la renovación del Bulevar Esteban de Antuñano, el mandatario estatal 
abordó el helicóptero del Gobierno del estado para acudir a la comida que sostendría con el líder nacional del PRI. 
(Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109580&articulo=El%20próximo%20gobernador%20sólo%20e

stará%2022%20meses%20en%20el%20cargo</B>  
 

IMAGEN POBLANA  

 Desestima Ebrard “apoyo” de Gordillo rumbo a comicios de 2012 
El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, desestimó las palabras de simpatía emitidas por la lideresa magisterial Elba 

Esther Gordillo, quien expresó que es el ―candidato que más le gusta‖ rumbo a la contienda presidencial de 2012. 
Entrevistado al término de una reunión encabezada por el secretario de Gobernación, Francisco Blake, el 
gobernante recordó que él es un hombre que milita en la izquierda y que no tiene pensado cambiar o variar esa 
postura, al tiempo que aclaró que tampoco prevé acercarse al Partido Nueva Alianza. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109535&articulo=Desestima%20Ebrard%20%93apoyo%94%2
0de%20Gordillo%20rumbo%20a%20comicios%20de%202012 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso minimiza controversia del edil de Tlatlauquitepec 

El síndico del Ayuntamiento de Tlatlauquitepec, Carmelo Andrés Patricio, presentó una controversia constitucional 
ante la Suprema Corte de Justicia de Nación (SCJN), en contra de la revocación de mandato que inició la Comisión 
Inspectora del Congreso en contra del presidente municipal, Porfirio Loeza Aguilar. Así lo informó durante una 
entrevista el presidente de dicho órgano legislativo, Mario Riestra Piña, quien minimizó la situación al indicar que 
el que el síndico haya presentado esa controversia no quiere decir que la SCJN la admita o le de entrada. (Aldo 
Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37999 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Metrobús de Moreno Valle sí afectará a negocios establecidos: Canaco 
Por el paso del Metrobús en el Centro Histórico, específicamente en el tramo de la 10 Poniente, sí afectará a un 
sinfín de negocios establecidos, quienes desde ahorita ya están preocupados por ese proyecto que pretende poner 

en marcha el gobierno de Rafael Moreno Valle, señaló el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), 
Alfredo Arizmendi Domínguez. En entrevista admitió que solo conoce una parte del estudio de ese proyecto, pero 
que no toda, por lo que evitó adelantar los alcances negativos que podría tener en el sector privado una vez que 

se ponga en marcha. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37998 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Apoya UPAEP Reforma Electoral en Puebla 
Al asegurar que  los periodos cortos entre las elecciones únicamente  distraen a los políticos, para no resolver las 
demandas de los ciudadanos, el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla  (UPAEP), 
Alfredo Miranda López, se pronunció a favor de la propuesta del gobernador respecto a homologar las elecciones 
con las federales a partir del 2018.  De la misma  forma,  dijo que es viable que se analice la posibilidad de la 

reelección de determinados cargos, entre ellos  de los presidentes municipales, diputados  y senadores, pues 
desde su perspectiva  formará una carrera política  y un servicio civil más eficiente y serio.  (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37992 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109580&articulo=El%20próximo%20gobernador%20sólo%20estará%2022%20meses%20en%20el%20cargo%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109580&articulo=El%20próximo%20gobernador%20sólo%20estará%2022%20meses%20en%20el%20cargo%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reconoce SEP quinto lugar en analfabetismo en Puebla 
Las autoridades estatales y de Educación Pública (SEP) reconocieron el quinto lugar en analfabetismo que ocupa 

Puebla, pues de acuerdo al Censo de Población y Vivienda INEGI 2010, 407 mil 182 personas mayores de 15 años 
no saben leer y escribir; es decir, 10 de cada 100 personas en este rango de edad son analfabetas. Así, el 64.7 
por ciento son mujeres  y el 35.3 son hombres, por lo que la población más afectada es el femenino. Por lo que 
para abatir el problema, el gobierno estatal firmó un convenció a través del Instituto Estatal de Educación para 
Adultos (IEEA), con  universidades y Ayuntamientos para poner en marcha jornadas de alfabetización.  (Trinidad 

González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reconoce-SEP-quinto-lugar-en-

analfabetismo-en-Puebla&id=38000 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 José Juan Espinosa niega nexos con el Niño de Oro  
El diputado de Convergencia, José Juan Espinosa, negó tener nexos con Fernando Urbano Castillo Pacheco, 

apodado el Niño de Oro, pues dijo que no era su asesor, sino un ciudadano que de forma gentil le acercó 
información en una sesión pública de la Comisión de Gobernación. Cabe recordar que Castillo Pacheco está 
detenido acusado de fraude y de violar la Ley de Amparo, amén de que se escapó de la justicia en 2006. Hace 
algunas semanas fue fotografiado junto a Espinosa en el Congreso del estado. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15561:josé-juan-espinosa-niega-

nexos-con-el-niño-de-oro&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 A Espinosa no le preocupa investigación de la PGJ en su contra   
El diputado local por Convergencia, José Juan Espinosa Torres dijo tener la conciencia tranquila ante la 
información dada a conocer este lunes con respecto a la averiguación previa en su contra, con número 
187/2011/ANTIC, por la que la Procuraduría General de Justicia solicitó de manera ―urgente‖ al Instituto Estatal 
Electoral información puntual sobre las prerrogativas que le fueron entregadas a él en su calidad de líder de dicho 

partido, para los años 2009, 2010 y 2011. Aseguró que esta información los sorprendió, tanto a él como a los 
demás miembros del Comité Directivo Estatal, pero no les preocupó, ya que se han manejado con transparencia 
los recursos recibidos por el Instituto Electoral, a lo que agregó que tiene ―la cola chiquita‖. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15549:a-espinosa-no-le-preocupa-
investigaci%C3%B3n-de-la-pgj-en-su-contra&Itemid=127  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Refrenda CDE del PRI respaldo al Presidente electo de Ixcamilpa de Guerrero 
El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós reiteró el respaldo absoluto de este 

instituto político al Presidente Electo de Ixcamilpa de Guerrero, Mario Andrew Rodríguez, luego de que la mayoría 
de ciudadanos radicados en esa demarcación municipal emitiera su voto a favor de la fórmula PRI-PVEM en las 
elecciones extraordinarias realizadas el pasado tres de julio. Juan Carlos Lastiri Quirós exhortó a Mario Andrew 
para que presida una administración municipal transparente, ordenada y atenta a las demandas ciudadanas toda 
vez que esa ha sido la premisa fundamental de todos los gobernantes emanados del Partido Revolucionario 
Institucional. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=21270 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15561:josé-juan-espinosa-niega-nexos-con-el-niño-de-oro&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15561:josé-juan-espinosa-niega-nexos-con-el-niño-de-oro&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15549:a-espinosa-no-le-preocupa-investigaci%C3%B3n-de-la-pgj-en-su-contra&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15549:a-espinosa-no-le-preocupa-investigaci%C3%B3n-de-la-pgj-en-su-contra&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Sin vínculo asesinato de ex candidato con delincuencia organizada: Edil Huauchinango 
El asesinato del ex candidato a la alcaldía de Huauchinango se registró en el municipio de Juan Galindo, declaró el 
presidente municipal, Omar Martínez, al comentar que las causas no estarían relacionadas a delincuencia 
organizada. Dijo que la información extraoficial apunta a que una situación personal derivó en el homicidio a 

balazos del panista Gonzalo Amador Ortega, sin embargo se realizan las pruebas periciales para determinar lo 
acontecido. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-MUNICIPIOS-titulo&id=21269 

 
 
RETO DIARIO 

 Admite secretaría de Infraestructura posibles correcciones al viaducto I. Zaragoza 
Después de la protesta de antropólogos, especialistas y diversos colonos, el secretario de Infraestructura, Antonio 
Gali Fayad, admitió la posibilidad de hacer modificaciones en la obras del viaducto I. Zaragoza, sin que se afecte 

el proyecto original. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21268 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Se Reúne RMV con Dirigente Nacional del PRI para Abordar Reforma Electoral 

Explicación amplia sobre la iniciativa de Ley de la Reforma Electoral, ofreció el gobernador Rafael Moreno Valle al 
dirigente Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Humberto Moreira Valdés en una reunión celebrada en 
la capital del país. El Jefe del ejecutivo detalló la propuesta en respuesta a las inquietudes y cuestionamientos 
planteados por el Presidente Nacional del Revolucionario Institucional. Asimismo, Moreno Valle y Moreira Valdés 

hicieron una revisión de los trabajos que de manera conjunta realizan los diputados locales y federales del PRI y 
del PAN para obtener el mayor presupuesto de la historia para Puebla. (Hugo Sánchez Izquierdo)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-reune-rmv-con-dirigente-nacional-del-pri-para-abordar-reforma-
electoral/   

 

 
CINCO RADIO 

 Reitera RMV apoyo al niños Oswaldo Zamora; entrega cheque 
De manera sorpresiva y privada, el gobernador Rafael Moreno Valle, acudió al Hospital para el Niño Poblano para 
visitar al niño Oswaldo Zamora Barragán, y constatar el avance de su recuperación al tiempo de reitera el apoyo 

del gobierno para el menor y sus familiares. En compañía de los padres del menor y Jorge Aguilar Chedraui, 
titular de Salud, Moreno Valle reiteró el apoyo de su administración al menor y sus familiares.. Como parte del 
compromiso de su administración el mandatario entregó un cheque a los padres del menor, a través del Programa 

Empleo Temporal, y reiteró su disposición de brindar al menor todo el apoyo médico que requiera el infante 
durante su convalecencia y recuperación. (Hugo Sánchez Izquierdo)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reitera-rmv-apoyo-al-ninos-oswaldo-zamora-entrega-cheque/  
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Obama: “Zetas”, amenaza global 
El gobierno estadounidense incluyó al cártel mexicano de Los Zetas en la lista de organizaciones criminales 

internacionales más peligrosas o violentas, junto con la Camorra italiana, la Yakuza japonesa o El Círculo de los 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-reune-rmv-con-dirigente-nacional-del-pri-para-abordar-reforma-electoral/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/se-reune-rmv-con-dirigente-nacional-del-pri-para-abordar-reforma-electoral/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/reitera-rmv-apoyo-al-ninos-oswaldo-zamora-entrega-cheque/
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Hermanos, de Rusia. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Pide IFE 16 mil mdp para 2012 
De esa cantidad 5 mil 292 millones de pesos serán destinados a los partidos políticos, 5 mil 722 millones para 

gastos del IFE y los 4 mil 890 millones de pesos restantes serán empleados en proyectos, en su mayoría 
relacionados con la elección de 2012. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Reducirá PAN a tres su lista de aspirantes 
Equipos de los cinco aspirantes a la candidatura presidencial del PAN y la dirigencia del partido iniciaron la 
discusión para reducir la lista de contendientes. Acordaron en principio que sólo haya tres aspirantes, aunque 
falta por definirel método para recortar la lista. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Chiapas deroga arraigo; “viola garantías” 
Como parte de la iniciativa para reformar la Constitución de la entidad, la Legislatura local, con la ratificación de 
78 ayuntamientos, suprimió la figura jurídica del arraigo judicial, al considerarla violatoria de los derechos 
humanos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La faena de Moreira 
A las tres de la tarde de ayer, aproveché las ―perversas bondades‖ del Twitter para ventilar la reunión que 
sostenían en el restaurante Estoril de Polanco el presidente del PRI nacional, Humberto Moreira y el gobernador 
Moreno Valle, con Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri y José Luis Márquez como simples testigos. 
El tema principal no fue otro que la Reforma Electoral y la postura que tomará la fracción priista en el Congreso 

local. 
Mucho se dirá sobre el tema, pero es evidente que el miedo que los priistas poblanos le tienen al gobernador 
los llevó a resguardarse tras la figura de su líder nacional, para así no cargar con las represalias del mandamás 
poblano. 

Aunque lo quieran negar, la negociación de ayer representará un traspié para el gobernador, quien no está 
acostumbrado a escuchar un ―no‖ como respuesta, y evidentemente él quería que la ley pasara sin que se le 
cambiara una coma. 

No dudo que la reunión se haya dado en los mejores términos, y que hasta hayan intercambiado chascarrillos, 
pero el preámbulo a este encuentro fue abiertamente bélico por parte del gobierno estatal. 
Sin embargo, la figura de Humberto Moreira colocó al gobernador en una circunstancia de paridad, muy distinta 
a las condiciones en las que acostumbra negociar en esta aldea. 
Sobre todo porque además del liderazgo nacional, y de la cercanía que tiene el exgobernador de Coahuila con 
quien podría ser el próximo presidente, también cuenta con una cercanía con Elba Esther Gordillo, incluso más 

estrecha que la de Moreno Valle. 
Por cierto que previo al encuentro, la maestra les dijo que los dos son sus amigos, pero que respetaría la 
postura y el resultado de la negociación. 
En pocas palabras, el colmillo retorcido de la Gordillo la llevó a sacar las manos de una negociación que simple 
y sencillamente está fuera de sus intereses, y que podría generarle fisuras entre dos de sus incondicionales 
alfiles. 

Todo indica que al final de la historia los priistas se saldrán con la suya y que evitarán la redistritación; a 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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cambio, le cederán al morenovallismo el manejo de sus tiempos y proyectos políticos. 
Y después de este ajetreo, los únicos paganos fuimos los poblanos, que pagaremos la elección más cara de 
todos los tiempos y nos chutaremos 22 meses a un remedo de gobernador. 
Ya la veía venir. 

Otra más de Pablito 
En una nueva y desafortunada declaración, el titular de la Secotrade Pablo Rodríguez Regordosa anunció que 
va a auditar a las cámaras empresariales, toda vez que tiene información de que recibieron apoyos del 
gobierno marinista y que deben explicar en qué fueron gastados estos recursos. 
¡Vaya, vaya! 
Ahora resulta que Pablito es una especie de dictador que ya se otorgó facultades para auditar a organismos 

privados. 
Evidentemente, el inquieto e inexperto secretario es víctima de sus fobias de antaño, y ahora busca cualquier 

pretexto para atacar a sus odiados enemigos políticos. 
Y está bien, que los ataqué, pero primero que estudie sus facultades. 
Al rato, el señorito va a querer auditar a sindicatos y hasta empresas como Volkswagen que —como muchas 
otras— también han recibido apoyos gubernamentales. 
Pero bien dicen que la ignorancia es atrevida. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=324 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Pactan reforma Moreno Valle y el PRI 
El gobernador de Puebla y el dirigente nacional del PRD Humberto Moreira, firmaron un pacto en que ambos 

ganan. 
Teniendo como testigos a los poblanos, Jorge Estefan Chidiac, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri Quiros, 
el mandatario y el coahuilense, llegaron a un acuerdo político mediante el cual el gobernador deja fuera el tema 
de la redistritación y también el de la homologación de los procesos en la juntas auxiliares. 

A cambio el gobernador se sale con la suya en el tema que más le interesaba en particular, que tiene que ver 
con su sucesión y que se refleja en la figura del minigoberador que se hará cargo de la entidad por un periodo 
de 22 meses. 

Para cuidar las formas, se acordó dejar a los diputados locales del PRI en libertad de votar a ―conciencia‖, el 
tema del minigobernador, aunque es un hecho que todos votarán a favor. De hecho este día habrá una reunión 
de toda la bancada en punto de las 9:00 de la mañana. 
El encuentro Moreira-Moreno Valle se llevo a cabo en la ciudad de México en los mejores términos, y es que 
todos los involucrados el día de ayer en la mesa tienen intereses en común. 
El punto central como lo adelante ayer en este mismo espacio no fue otro que el tema de la redistritación, ya 

que el del minigobernador quedó zanjado desde hace tiempo, y es que el PRI amago con impugnar la reforma 
electoral si esta se aprobaba en los términos en la cual la había enviado el ejecutivo local. 
La convergencia estaba en que hubiera un minigobernador, siempre y cuando el mandatario diera marcha atrás 
en su proyecto de redistritación y pusiera punto final a la campaña de hostigamiento que inicio en contra del 
dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quiros. 

El gobernado es un hombre dispuesto a negociar, pero que nunca permite que le tuerzan la mano, así que 
también, exigió unanimidad por parte de la bancada priista para apoyar su reforma en lo general y debatir el 

punto en lo particular de la redistritación, la respuesta fue positiva para el mandatario, el cual quedó satisfecho 
con el encuentro. 
La buena relación entre el priismo nacional y local con el gobernador Moreno Valle, no es noticia, de todos es 
sabido que si alguien ha colaborado de muy buena forma con la nueva administración durante estos primeros 
seis meses, es precisamente el tricolor. 
El gran perdedor, desde mi punto de vista, luego de los acuerdos celebrados en la ciudad de México de nueva 
cuenta es el partido Acción Nacional, quien se quedará sin su tan añorada redistritación, al menos por el 

momento. 
Y es que era el PAN, quien se frotaba las manos a la espera de que se hiciera realidad la propuesta del 
gobernador y que el voto verde del PRI fuera pulverizado. 
Como dos buenos políticos, Moreira y Moreno Valle llegaron al punto de equilibrio que ambos buscaban y se 
van satisfechos y con la sensación luego de su encuentro de que ambos ganaron en la mesa. 
Zacatlán y su encuentro indígena 

El que anda muy activo es el diputado priista por Zacatlán, José Luis Corichi. El profe como se le conoce, 
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promociona un encuentro al que asistan las siete etnias que aun conviven en Puebla. 
La sede se busca que sea el municipio de Zacatlán, a cuyo distrito representa precisamente el diputado en el 
Congreso local y el cual reúne todas las condiciones para ser el centro de este encuentro. 
Se busca que estén presentes representantes de las siete tenias de la entidad con sus bailables, costumbres, 

gastronomía y tradiciones. 
Corichi pretende que este encuentro se haga ya de manera anual y que en algún punto con buena promoción y 
difusión se convierta en una versión poblana de lo que es la guelaguetza en el vecino estado de Oaxaca. 
La idea no es mala y según cuenta el diputado, ya cuenta con el visto bueno de casa Puebla, lo cual es 
fundamental para que se pueda consolidar el proyecto. 
Ojalá que se consolide la propuesta y que Corichi obtenga el apoyo, hay que recordar precisamente que el 

profe, encabeza la comisión de asuntos indígenas en el Congreso local. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=321 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Fue el 31 de marzo del 2011, la historia de Abascal 

En la carretera estatal de Acatlán de Osorio a Huajuapan estaban estacionados dos vehículos, un Pointer blanco 
con placas MDL-24-66 del Estado de México, que tenía el cofre levantado como si estuviera descompuesto; y 
un Chevy de color rojo. 
En el primer vehículo estaban tres hombres primero dialogando y después discutiendo, luego entre los tres 
comenzaron a forcejear y hubo disparos de arma de fuego. 
Uno de los que peleaba se salió del vehículo y cayó, el segundo salió corriendo y un tercero salió y quedó 
parado cerca de la unidad. Luego el que cayó se levantó y le disparo le disparó. 

Los testigos dicen que el que salió corriendo —el segundo personaje— abordó el Chevy y escapó. Unos dicen 
que era delincuente, otros que era agente de la Policía Ministerial. 
La confusión reinaba. En el lugar que le comentó quedó muerto Gabriel Cruz Hernández, vecino de Apan, 
Hidalgo, con antecedentes penales por robo de vehículo, además de orden de aprehensión. El que resultó 

herido era en esos momentos el comandante de la base de Acatlán de Osorio, Domingo Efrén González 
Abascal, quien sufrió lesiones en brazo derecho, nariz y tórax con arma de fuego, mientras que el primero tenía 
disparos en el tórax y abdomen. 

Se dijo entonces que el que había escapado era oriundo de San Martín Texmelucan, donde Abascal había sido 
comandante, además de que Apan, Hidalgo está muy cerca de San Martín Texmelucan. 
De inmediato un comunicado de prensa informaba que el comandante había llegado hasta donde estaba el 
Pointer estacionado, y al pretender interrogar a sus tres ocupantes estos le dispararon. Al repeler la agresión, 
mató a uno y dos se dieron a la fuga. 
Pero el reporte se cayó con las versiones de varios testigos que afirman que antes de los disparos el 

comandante estaba en el interior del Pointer dialogando con sus ocupantes, y que ―algo‖ pasó entre ellos que 
se liaron a balazos. 
¿Qué hacía un comandante con un exconvicto con orden de aprehensión, y otro más de dudosa calaña? 
Luego se dijo que con quienes se había entrevistado el comandante Abascal eran sujetos implicados en el robo 
de productos de químicos de Pemex, ―cuachicoleros‖, para ser exactos. 

Esa es la investigación que tiene pendiente el comandante Abascal, por esto mismo su beneficio de recibir una 
casa por ser herido en cumplimiento del deber. Está detenido, hasta que se termine la investigación. 

Abascal está conciente de esas indagatorias, su intromisión en la ceremonia de reconocimientos a elementos 
que se han enfrentado a la delincuencia fue una medida desesperada para no quedar sin el beneficio de su 
casa, y el mismo gobernador Rafael Moreno Valle se lo prometió y luego el procurador Víctor Antonio Carrancá 
se lo ratificó en una reunión en privado. 
Pero la investigación sigue, la casa es otra cosa.  
Dinero mata justicia 
El domingo 24 de julio, Sergio Santos Vázquez, al encontrarse en estado de ebriedad, conducía un vehículo 

Jetta de color blanco, con placas del Estado de Puebla. Su mismo estado de embriaguez lo llevó a salirse del 
camino en el Periférico, a la altura de la unidad habitacional Héroes de Puebla, a la altura de las 123 Poniente y 
el 1816, por lo que atropelló a dos niñas y a dos niños de 9 y 8 años de edad, a quienes les provocó lesiones de 
consideración. 
El sujeto de marras intentó darse a la fuga, pero los vecinos se lo impidieron y lo detuvieron, además de que 
pidieron el auxilio de la Cruz Roja o del 066 para que los niños fueran atendidos. 

Por más de una hora los menores estuvieron gritando de dolor, sus padres llorando de impotencia, mientras 
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que los servicios médicos llegaron cuando quisieron. Luego los menores fueron trasladados a un hospital. 
Entre ese lapso —el del atropellamiento y de los niños gritando de dolor— los vecinos y los familiares de los 
heridos estaban decididos a hacerse justicia, pero alguien les recomendó que esperaran a que la justicia se 
hiciera presente y que el ebrio responsable fuera trasladado ante el Ministerio Público y luego a la cárcel. ―Era 

lo justo‖, les dijeron. 
La historia fue otra. El Ministerio Público de Delitos Culposos Norte, al respecto dio entrada a la averiguación 
previa 685/2011/ECON, y dejó libre al agresor con el pago de una fianza de 200 mil pesos al contado. 
Se me olvidaba decirle que el incidente ocurrió cerca de las 15:00 horas. Dos horas después, cuando al 
―angelito‖ se le había bajado la borrachera, decidieron iniciar investigaciones. 
¿Y los cambios, apá? 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=322 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La clave es el súper alcalde, no el minigobernador 
Luego de conocerse el acuerdo cupular entre Rafael Moreno Valle y Humberto Moreira, las apuestas 

comienzan a correr sobre el morenovallista en quien encarne el minigobernador de 21 meses. El planteamiento 
de la mayoría de los periodistas parece incorrecto, pues el vicario luce a la distancia un personaje poco 
interesante, ya que en unas cuantas semanas es poco lo que podrá decidir. Más interesante luce, por 
supuesto, la sucesión de Eduardo Rivera Pérez en Puebla capital. Y es que el próximo presidente municipal 
gobernará el centro económico y político del estado por casi 5 años. Gracias a la exposición mediática y 
la posibilidad de construir un proyecto de largo plazo, se convierte en el candidato natural a la gubernatura 
que se elegirá en 2018 y gobernará hasta 2024. Si Moreno Valle tiene un proyecto transexenal, no radica en el 

minigobernador sino en el súper alcalde que sustituirá al gris Eduardo Rivera. Con su voto afirmativo, los 
priistas han hecho del gobernador el Amo del Presente y del Futuro, pues ganando la próxima alcaldía 
tendría la mesa puesta para que su grupo domine Puebla por lo menos 14 años. El dueño del tiempo es el 
dueño del poder. 
Al final, el acuerdo cupular sustituyó los intereses ciudadanos. Pero se engaña quien descalifique la Reforma 
Electoral por producirse en el marco de una comida entre el gobernador poblano y el dirigente nacional del PRI. 

Por definición, una Reforma de ese tipo interesa específicamente a la élite política y no a un imaginario 
popular que prefiere concentrarse en el drama humano del pastorcito de Petlalcingo. Los partidos políticos, en 
su faceta de maquinarias electorales, son los únicos interesados en las condiciones de la lucha por el poder 
político. Por ello, a nadie extraña que el acuerdo cupular escape a los intereses de los supuestos ciudadanos 
que, una vez convertidos en representantes populares o en políticos profesionales, se desprenden de las 
concepciones chauvinistas. Y como ejemplo vivo puede tomarse a Josefina Buxadé, alguna vez miembro de la 
sociedad civil que hoy se ha convertido en un soldado más de Compromiso por Puebla. 

En el acuerdo cupular todos salieron ganando. El PRI sorteó con éxito el peligro de una redistritación que 
claramente ataca las zonas del estado en las que todavía tiene hegemonía gracias a la pauperización y la 

ignorancia de sus habitantes, especialmente en la Mixteca. El tricolor podrá conservar su última reserva de 
votos. Pero además, en la concepción restauradora de Enrique Peña Nieto y Humberto Moreira, también han 
ganado el tiempo pues el PRI volverá a la Presidencia en 2012, y con todo el peso del Estado Mexicano —
creen— ganarán las alcaldías de casi 5 años, así como la mayoría en esa Legislatura. Entonces, irán por 
todas las canicas en el 2016 para ganar el minigobernador y no dejárselo al morenovallismo. En caso de que 

algo salga mal, tendrán una nueva oportunidad en 2018. ¿Algo mejor que 3 oportunidades para regresar 
a Casa Puebla? 
El gobernador Moreno Valle, como detallamos líneas arriba, gana porque construye un escenario a la medida 
de sus aspiraciones presidenciales. Recupere o no el PRI la Presidencia de la República, se sabe con la 
fortaleza política y financiera para ganar la mayoría de los súper alcaldes y megadiputados. Cuenta también 
con el poco incentivo que tendrán los priistas en 2016 para presentar un candidato competitivo, y los 

mínimos apoyos empresariales que recibirán. Además, su verdadero as bajo la manga será el súper 
presidente municipal de Puebla para la verdadera sucesión. 
El PAN también salió ganando. Por lo pronto, lograron incrementar las prerrogativas a los partidos políticos 
en el marco del Código Electoral, pues de ser la peor entidad en dinero público, pasarán al promedio 

nacional. De esa forma, el albiazul no dependerá financieramente de Moreno Valle, y tampoco sufrirán 
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Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 26 de Julio de 2011 
 

 

 

 27 

llegado el caso de volver a la oposición. Además, consiguieron que se aprueben dos debates obligatorios en 
la pelea por Casa Puebla, pese al retroceso inicial que contemplaba la iniciativa de dejarlos al arbitrio de los 
partidos políticos. 
Concluyendo: en el timing político resulta mucho más interesante la sucesión de Eduardo Rivera Pérez para 

elegir el súper alcalde. Los priistas se despedazarán, pero más los alfiles del gobernador Moreno Valle tendrán 
una batalla de máscara contra cabellera. El problema para todos será construir un posicionamiento que 
hasta hoy es inexistente. Mañana hablaremos de eso.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-260711.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Las últimas horas 

Concluye la gestión de Marcia Maritza Bullen Navarro como presidenta de la Comisión de Derechos 

Humanos de Puebla, con el traspaso de una agenda de trabajo al corriente, sin rezagos. 
La Comisión hizo las últimas recomendaciones sobre el sonado caso del niño Osvaldo Zamora Barragán al 
que le estalló una granada que le llevó a perder el antebrazo y la pierna derecha así como un dedo de la mano 
izquierda. 
También el de un interno del reclusorio de alta peligrosidad de Tepexi de Rodríguez, del que se reporta un caso 
de pena infamante prohibido por la Constitución Política Mexicana. 

Se trata de un reo que es obligado por la autoridad del penal a mantenerse una hora de pie y una hora sentado 
frente a un muro blanco, contraviniendo la esencia de las políticas públicas enfocadas a lograr dentro de los 
reclusorios de México un proceso de reinserción social 
En sus últimos reportes la ombudsman concluye que después de hacer un trabajo en los Centros de 
Readaptación Social del estado se confirman casos de violaciones a los derechos de los internos, casos 
peligrosos, y la detección de internos rebeldes que desde los dormitorios observan una conducta que 
contraviene los derechos humanos. 

Con estas características revela el estudio que obstaculiza el trabajo de reinserción social. 
Con la casa en orden, ahora todo está listo para la llegada  del nuevo presidente de la CDHEP electo el pasado 
viernes por los diputados del Congreso local, y quien estatutariamente tendrá que rendir protesta el próximo 
jueves 28 de julio. 
En tanto con la cabeza en alto, satisfecha con su trabajo, con un equipo consolidado en la Comisión, Marcia 
Maritza Bullen Navarro se declara lista y está dispuesta a disfrutar de unos días de descanso con su señora 
madre que vive en Puerto Rico y que ha enfrentado algunos problemas de salud a sus 90 años de edad. 

A su regreso a Puebla volverá a la cátedra universitaria. 
En tanto ha tenido reuniones de agradecimiento con su personal y su consejo consultivo en el que forman parte 
Gerardo Lara Said, Coral Castillo de Cañedo, Fernando Díez Torres, Virgilio Pineda e Irma Sánchez. 
Además los representantes de más de una treintena de organizaciones especializadas en defender los derechos 
humanos de los sectores de la población más vulnerables, externan su confianza en continuar con su trabajo 
independiente y, por momentos, respaldado con sus programas por la Comisión que ya cuenta con un trabajo 

de formación académica y un cuerpo de investigadores para fomentar la defensa de los derechos humanos a 
partir de impulsar su difusión y el conocimiento de éstos.  

En la Comisión le dan la bienvenida al nuevo titular, Adolfo López Badillo, de quien se espera un trabajo 
contundente en todo el estado.  
Remolino 
En la programación de Televisión y Radio de Puebla, antes Sicom, ayer arrancó una nueva etapa con nuevos 
rostros que llegan a suplir a los que ya eran familiares y habían puesto todas las ganas para ofrecer una 

programación interesante y de calidad con todo y las penurias de la institución. 
Por lo que a los que llegan hoy, les deseamos que no se les apague el ánimo pues tienen que demostrar que en 
esto no hay ―buena suerte‖ sino ganas de hacer las cosas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-260711.php 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
La desgracia de llamarse Saturnino 
Indignado y ofendido por las palabras del oficial de Tránsito, el incauto tomó su celular. 

Y el teléfono timbró, timbró y timbró. 

Tiiin. Tiiiin. Tiiiiin.   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-260711.php
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Nadie respondió. 
Desesperado, hizo otra llamada. 
Tiiin. Tiiiin. Tiiiiin.   
No tuvo suerte. 

Una llamada más. 
Tiiin. Tiiiin. Tiiiiin.   
Nada.  
Pocas horas después, Lalo Rivera, Pablo Rodríguez Regordosa y Mario Riestra tenían una llamada perdida de un 
número desconocido.  
Sólo Riestra tenía registrado el número, pero no le dio importancia, ya luego hablaría con su compañero de 

partido. 
 *** 

Hace unas semanas, el diputado panista Inés Saturnino López Ponce denunció en una conferencia de prensa el 
abuso de autoridad de parte de Tránsito Municipal de Puebla, debido a que lo detuvieron ―sin razón alguna‖ y 
aprehendieron a su chofer ―sin alguna justificación‖. 
Exigió justicia ante el ataque artero que sufrió y hasta cabezas pidió para sentirse redimido, debido a que los 
oficiales no le creyeron que era diputado.  

Miau.  
*** 
En vísperas los de los XV primaveras de una de sus hijas, Inés Saturnino acudió a la escuela de ballet por sus 
dos retoños, quienes horas antes habían ido a hacer las compras para el gran evento del día siguiente.   
Inés Saturnino ordenó a su chofer acudir directamente a la escuela de ballet ubicada en La Paz.  
El chofer de la Suburban blanca del expresidente municipal de Tecamachalco dio una vuelta prohibida en las 
enredadas calles de La Paz. 

Una patrulla de Tránsito Municipal fue testigo de la intrepidez del chofer.  
Siguió la camioneta y con la torreta encendida, la obligó a detenerse. 

Stop. 
El chofer bajó la ventanilla. 
—Buenas, señor acaba usted de darse una vuelta prohibida.  
—¿Vuelta prohibida, cuál? 

—La que acaba de dar, señor. Sus papeles, por favor. 
—Mire, señor, es que traigo al diputado y tenemos prisa. 
—Ah. Sus papeles, por favor. 
—Le digo, amigo, que traigo al diputado y tenemos prisa. 
—¿Qué diputado?— preguntó el oficial asomándose al fondo de la Suburban.  
—Al diputado Inés Saturnino. 
—¿Dice que ese señor es diputado?— preguntó absorto el oficial.  

*** 
El diputado se acomodó para intervenir en la conversación. 
—Mire, soy diputado y la verdad es que tengo prisa. 
—Pero, no se puede usted andar dando vueltas prohibidas, puede ocasionar un accidente. 

—Le digo que soy diputado.  
—¿Quién es usted, señor? 
—Soy Inés Saturnino López y soy diputado. 

—¡No manche! Usted no es diputado. 
—Más respeto, soy diputado por Tecamachalco. 
—¿Cómo dice que se llama? 
—Inés Saturnino. 
—¡No, cómo cree! Ningún diputado se llama así. 
—¿No me cree? No sea grosero, claro que soy diputado. 

—Ayayayay… usted no es diputado, ya no nos quite el tiempo. 
*** 
Iracundo, el legislador panista extrajo su charola y se la mostró al oficial de tránsito.  
El agente tomó el tarjetón del Congreso, lo observó y se empezó a carcajear. 
—¡Usted está muy naco para ser diputado!  
Indignado y ofendido por las palabras del oficial de Tránsito, el incauto tomó su celular y amenazó: 

—¿Quiere que le llame al alcalde? 
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—Pos´ora, llámele.  
Inés Saturnino tomó su celular y marcó al móvil de Lalo Rivera.  
Tiiin. Tiiiin. Tiiiiin.   
El policía municipal se burló del ridículo del diputado. 

—Pos, mire, le voy a llamar a Pablo Rodríguez Regordosa— dijo López Ponce visiblemente enfadado. 
—¿Y ese quién es? 
—Orita va a ver quién es… No me creas que soy diputado…  ¡Te vas a arrepentir! 
Tiiin. Tiiiin. Tiiiiin.   
Nada.  
El policía se volvió a reír.  

—¿Ya le puedo levantar la multa, señor, quesque diputado? 
—¡Le voy a hablar a Mario Riestra! ¡Ya me hartó usted, gato! 

—¿Y ese quién es? 
—¡Es el líder de mi bancada en el Congreso?! 
—Ah, pos bueno, márquele. 
Tiiin. Tiiiin. Tiiiiin.   
Tampoco respondió.  

—¿Nadie? ¿Ya le puedo levantar su multa, d-i-p-u-t-a-d-o? ¡Tan naco que está y se cree diputado!  
El chofer enfureció ante las ofensas del tránsito. 
Se bajó de la camioneta y se le fue a golpes al señor autoridad.  
El otro tránsito que había permanecido en la patrulla pidió refuerzos por la respuesta agresiva de los detenidos.  
Minutos después, los policías aprehendieron al chofer de Inés Saturnino y lo demás es historia. 
Aplausos para los oficiales. 
Clap.  

Clap. 
Clap.  

Jappy birday. Manuel Cuadras suele atacarme de la manera más ladina en sus columnas, sin embargo, Dios 
en el Poder lo felicita escandalosamente, confiando en que este mensaje suavice su corazón y deje de publicar 
mis desdichas personales… 
Ja, ja, ja. 

¡Felicidades, mi queridísimo Cuadras!  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/julio/colum-diosenelpoder-260711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
RMV, con los padres del niño de Petlalcingo 
Le informamos ayer del detalle, que es parte importante de las “formas” políticas que 
desgraciadamente se han ido perdiendo, que las esposas del presidente de la República, Margarita 
Zavala y del gobernador de Puebla, Martha Erika Alonso, tuvieron al visitar al niño Osvaldo Zamora 

Barragán y a sus padres, en el Hospital del Niño Poblano, para alentarlos e informarles que todos 
los gastos que implicará su atención médica y su recuperación, correrían por cuenta de los 

gobiernos federal y estatal. 
Ese acto, de lo que se llama civilidad política, tuvo repercusiones positivas en la opinión pública, molesta, 
realmente irritada por lo que fue considerado como descuido y, sobre todo, por las respuestas que se dieron a 
los cuestionamientos de la prensa sobre los hechos. Tan fácil que hubiera sido decir que se investigaría lo 
ocurrido hasta las últimas consecuencias y que el niño recibiría toda la atención especializada que requiriera 

por cuenta del gobierno, y sus padres una ayuda para amortiguar los problemas que el accidente les hubiera 
ocasionado. 
La visita de las señoras esposas de los mandatarios federal y estatal, fue decisiva para mejorar la percepción 
que la gente se forma de los políticos a partir de un hecho impactante, como ése. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, estuvo ayer en el Hospital del Niño Poblano, para manifestar a los 
padres el compromiso de su gobierno de brindar toda la atención médica que Osvaldo requiera, para 
entregarles una ayuda en efectivo y para manifestarles que dispondrán de una casa, cuya renta sufragará el 

gobierno, para que permanezcan en Puebla, al cuidado de su hijo, el tiempo que sea necesario. 
Eso no es paternalismo, ni cosa que se le parezca, eso es tener sentido humanitario, tener sentido social del 
que ningún político, en países como el nuestro, con casi la mitad de su población en la pobreza, con millones de 

personas de origen indígena que fueron sometidas a la esclavitud durante 300 años por los conquistadores y 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/julio/colum-diosenelpoder-260711.php
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que siguen viviendo en pobreza extrema, sin posibilidad de ser rescatados con un sistema económico neoliberal 
como el nuestro, puede sustraerse. 
“Agua para siempre” 
Fue un éxito la conferencia que Raúl Hernández Garciadiego, el triunfador de Iniciativa México 

2010, dictó ayer en el salón de protocolos del Palacio Municipal, invitado por la regidora del Verde 
Ecologista, Luz María Ramírez Moctezuma, con el tema que es el nombre del programa que lleva a 
cabo en la región de Tehuacán, “Agua para Siempre”. 
La asistencia fue muy numerosa y muy selecta. Estuvieron desde el presidente municipal, Eduardo Rivera, los 
titulares de SOAPAP, Comisión Nacional del Agua, delegación de Sagarpa, la casi totalidad de los regidores del 
ayuntamiento, diputados y muchos otros invitados. 

La manifestación y plantón de cientos de comerciantes de la Central de Abasto, que llegó al Palacio Municipal 
poco después de que se inició la conferencia, no fue obstáculo para que ésta continuara manteniendo la 

atención de los asistentes. 
El alcalde tuvo que salir, luego de entregar el documento que declaró a don Raúl Visitante Distinguido, pero 
todos los demás invitados permanecieron ahí. 
Algunos que llegaron un poco tarde, ya no pudieron entrar, porque la Policía cerró las puertas de acceso al 
Palacio Municipal en cuya parte alta está el salón de Protocolos. 

Denuncia contra el diputado Espinosa 
Miembros del Partido Convergencia, al que pertenece y del que es dirigente estatal el diputado Juan 
José Espinosa, han presentado una demanda judicial en su contra “por malos manejos de los recursos 
del partido‖. 
El diputado de Convergencia se ha caracterizado por asumir una actitud combativa en el Congreso, que le ha 
acarreado enemistades tanto entre sus compañeros diputados, como entre los militantes de su propio partido, 
pues algunos consideran que lo hace por protagonismo y no porque realmente pretenda servir a la comunidad. 

Los acusadores afirman que los recursos del partido Convergencia de Puebla, se han manejado con opacidad y 
que es necesario que el dirigente aclare el uso que se les ha dado, pues ellos tienen serias dudas de que hayan 

sido utilizados para impulsar a su partido o cubrir gastos de operación del mismo. 
El gobierno estatal, anuncia programa para Puebla capital 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció ayer, ante la presencia del alcalde 
Eduardo Rivera, un plan para transformar a la ciudad de Puebla en una de las más avanzadas 

mediante la reconstrucción y remodelación de sus grandes avenidas y de sus diferentes entradas. 
Este programa se iniciará con la reconstrucción del bulevar Esteban de Antuñano, el que será pavimentado 
con cemento hidráulico. Pero habrá mucho más, pues lo que se pretende es que los habitantes de la capital del 
estado gocen del mayor bienestar, contando con todos los servicios que deben brindarse en una gran ciudad. 
El ayuntamiento poblano hasta ahora ha sido incapaz de tapar los cientos, tal vez miles de baches que las 
lluvias han provocado en grandes avenidas y en calles aledañas. 
Se espera que con el programa del gobierno estatal las cosas mejoren en ese aspecto. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-260711.php 
 

 
 
(En Punto) 
 

Ni vencedores ni vencidos 
La reforma electoral que se aprobará el viernes en el pleno del Poder Legislativo representará el resultado de 
un inédito ejercicio de negociaciones entre las principales fuerzas políticas del estado. 
Por un lado el Ejecutivo, con el respaldo de los partidos que participaron en la coalición Compromiso por 
Puebla, con excepción de Convergencia, y por otro el PRI, que gracias al respaldo y la intervención de su 
dirigencia nacional pudo influir para hacer algunas modificaciones al documento que en principio había 
presentado Rafael Moreno Valle. 

El gobernador tenía (y tiene) los mecanismos para imponer su voluntad y no lo hizo. 
El PRI podía (y puede) oponerse de manera sistemática y bloquear las modificaciones propuestas, tampoco lo 
hizo. 
Al final ambos núcleos de poder accedieron a la negociación y ahora sacarán una reforma producto de eso, del 
"toma y daca". 
*** 

Pues no, Rafael Moreno Valle Rosas no le hizo caso al líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-260711.php
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que había pedido que el sustituto de Myriam Arabian en la Secretaría de Desarrollo Social fuera un panista de 
cepa. 
Néstor Gordillo Castillo, el nuevo titular de la Sedeso, no tiene nada de blanquiazul. 
Sin embargo, razones de peso ligadas a la lealtad y a un desempeño probado hablaron a su favor. 

Basta leer el mensaje que le dedicó el mandatario poblano para entenderlo: 
"(El nombramiento) es una muestra para mucha gente que ha estado conmigo en el equipo, de que nosotros 
sabemos reconocer lealtades, sabemos reconocer resultados, y sabemos reconocer compromisos". 
"Cuando (Néstor) se fija metas y objetivos siempre los alcanza, es un hombre de absoluta lealtad (...) en el 
2006, cuando emprendí la aventura de buscar la senaduría como candidato por el PAN, Néstor tenía un puesto 
en el gobierno estatal, y cuando le compartí la decisión de salir del PRI, en un reto importante, porque en ese 

tiempo el PAN estaba en tercer lugar en las preferencias electorales, en ese momento estuvo dispuesto a 
renunciar a su trabajo, a renunciar a un ingreso, para seguirme", subrayó Moreno Valle. 

Alguna vez Mondragón dijo que si el PAN no opinaba sobre el gabinete tampoco el mandatario debía opinar 
sobre el partido. 
Pues entonces que ya no sugiera. 
*** 
Si usted fue de los que el fin de semana pasado se resistieron a la invitación de degustar unos ricos molotes en 

la primera feria de este antojito, en San Pedro Cholula, se perdió además de largas filas para que le 
despacharan y las limitadas mesas y sillas, un espectáculo ilustrativo de la nueva clase política de ese 
municipio.  
Resulta que, mientras los comensales tuvieron que hacer filas de varios minutos para obtener sus órdenes, por 
una pobre respuesta de productores, e improvisar algún rincón del Centro Expositor y Gastronómico Xelhua 
como asiento, la familia legal y ampliada de la alcaldesa Dolores Parra Jiménez disfrutaba cómodamente en 
una mesa abarrotada de molotes y bebidas. 

La presidenta municipal estaba tan entrada en la plática y la comilona con su esposo, cuñado, sobrinos y el 
director de Comunicación Social, Omar Espinosa, que además es su sobrino político, que no se dio cuenta de 

las "travesuras" de su pequeño Adrián Tecpanecatl Parra.  
El hijo de la alcaldesa, estudiante de bachiller y con suficiente edad para ser consciente de sus actos, se la pasó 
al centro del recinto, frente al estante de bebidas etílicas, gozando de la feria en compañía de sus primos.  
Como era de esperarse, la ingesta vigorosa de la bebida a base de cebada fermentada surtió efectos con el 

retoño de la panista, al que se le vio paseando con la mirada perdida, los ojos rojos y tambaleándose a los 
alrededores del recinto y con la monumental pirámide cholulteca como escenario de la postal. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 
La hebra se rompe por lo más delgado (II) 
Yo soy yo... y mi circunstancia... Eso aseguraba el sabio filósofo español Ortega y Gasset hace más de medio 
siglo. Y una vez más se confirma que de esas circunstancias, ya sean buenas o ya sean malas, dependen 

muchos de los resultados que logramos, buenos, malos y regulares. Y estos resultados dependen más, mucho 
más, de ellas que de los méritos personales con que solemos aderezar nuestros triunfos, y menos, mucho 

menos, que esas pesadas culpas que acostumbramos echar sobre nuestros hombros cuando enfrentamos el 
fracaso. 
Así, un extremista loquito, un paranoide-esquizofrénico, en Noruega, que hasta el momento suma 93 
asesinatos, quitó los reflectores que se concentraban sobre el magnate Rupert Murdoch y su gigantesco imperio 
de las comunicaciones. Hoy este escándalo pasó a segundo plano mientras el mundo se horroriza con las 

matanzas. Suerte y buenas circunstancias te dé Dios, dirán algunos. 
La semana pasada nos referimos al escándalo del tabloide News of the World, cuyo propietario Rupert Murdoch 
es uno de los 50 hombres más ricos del mundo y propietario del 37% de los medios impresos de la Gran 
Bretaña, además de buena parte de las cadenas Fox y Sky. 
Los hechos sustanciales de las investigaciones han cambiado poco, excepto por las dimensiones que alcanzaron 
desde hace una semana. Por lo pronto todo eso ya le costó el empleo al jefe y al subjefe de Scotland Yard, la 
legendaria policía londinense y obligó al magnate de los medios a comparecer ante el Parlamento, acompañado 

de su esposa e hijo, algo a lo cual se había negado inicialmente, y la temida comparecencia concluyó en un 
burdo intento de disculparse y de manifestar que no estaba al tanto de los métodos reprobables de escucha 
clandestina de las comunicaciones telefónicas que venían utilizando desde hace muchos años sus reporteros y 

que habían hecho famoso y popular a su tabloide. Esto resulta absolutamente increíble dado que venía siendo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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una práctica usual, una política editorial, para la cual se utilizaban fondos de los mismos medios. 
Aún no se han iniciado formalmente las indagatorias en los E. U. donde el FBI está enterado de las 
intervenciones telefónicas en ese país, sin embargo el hecho de que finalmente se efectúen y que se llegue a 
conclusiones creíbles serviría para demostrar que lo que sucede actualmente en Inglaterra no se debe 

únicamente al hecho de que Murdoch sea un empresario extranjero. La investigación norteamericana serviría 
para desmentir este hecho... y también para que Barack Obama pueda cobrarse algunas facturas añejas. 
Mientras el escándalo crece, de manera paralela se multiplican las especulaciones más aventuradas y las 
sugerencias más absurdas respecto del futuro de las disposiciones legales relacionadas con estos hechos. 
Porque en este asunto hay que distinguir dos hechos diferentes: aquello que fue publicado por los medios, en 
este caso el News of the World, respecto a personajes relevantes de la política, y de otras áreas, y por la otra 

los procedimientos utilizados para obtener esa información. Esto porque en fechas muy recientes se ha 
discutido ampliamente, tanto en la capital del país como en nuestro estado acerca de si la calumnia y la 

difamación deben ser sancionadas y estar contempladas dentro del Derecho Penal o dentro en el Derecho Civil, 
por un daño moral que puede ser resarcido mediante el pago de una cantidad fijada por el juez, sumado a la 
publicación de las aclaraciones correspondientes y de la sentencia judicial, o debe incluirse una pena corporal 
que, por lo regular, ha sido puramente simbólica. 
Pero además se ha esgrimido con insistencia el argumento de que el periodista no puede ser obligado a 

divulgar su fuente de información, es decir, el conducto o la manera en que la obtuvo. El caso Murdoch lleva a 
poner nuevamente este tema en el tapete de las discusiones. Frecuentemente se ha utilizado como justificación 
para una publicación, o una transmisión electrónica, que una mano anónima dejó en la redacción de un medio 
una grabación telefónica obtenida clandestinamente y con eso se pretende evadir la responsabilidad o la co-
participación en un hecho ilícito de origen. 
¿Puede aceptarse esto? ¿O que un periodista, reportero o columnista publique y difunda un anónimo que 
"supuestamente" llegó a sus manos y cuya autoría se atribuye a terceras personas? 

Por otra parte ha quedado en claro que frecuentemente existe una estrecha asociación entre los propietarios de 
los medios y los políticos. Con intereses muy lejanos de la ética periodística. Ente, por cierto, muy difícil de 

concretar. Ambos, políticos y empresarios, se benefician de este mutuo entendimiento que resulta en una 
evidente y clara complicidad. Estos grandes empresarios, propietarios de muchos medios informativos (News of 
the World vendía tres millones de ejemplares), pueden crear famas y figuras públicas...o destruirlas. Tal y 
como sucede en nuestro país con el duopolio televisivo. 

Y así, en Inglaterra, resultó en que los directivos o jefes de información de estos medios aparecieron 
posteriormente como voceros, asesores o jefes de información de los políticos que habían promovido 
anteriormente. Así aquellos "convenios" de publicidad tan criticados, tan apetecidos y tan presentes, se 
convirtieron finalmente en chambas. Esto ha ocasionado que aún el mismo Primer Ministro David Cameron vea 
su puesto en peligro. 
Y no debemos olvidar ahora que hay casos que por su aparente similitud pueden confundirse con el actual. El 
escándalo Watergate que le costó la Presidencia a Nixon fue develado por dos periodistas. Y en ese caso era el 

gobierno norteamericano quien había espiado y escuchado al Partido Demócrata. Esto fue un ejemplo de la 
utilidad de un periodismo independiente, que puede incluso llegar a derribar al gobernante más poderoso del 
mundo.  
Por otra parte tenemos a Wikileaks y a su creador, Julian Assange, quien se ha dedicado a espiar los correos 

electrónicos de las embajadas de la potencia número uno, descubriendo todas las tortuosidades de la 
diplomacia imperial. ¿Es esto igual? ¿Todo es espionaje y debe ser proscrito? ¿Se parecen? ¿Es o debería ser 
punible siempre, o hay algunos casos permitidos y otros no? 

Es lo mismo o se asemeja acaso este espionaje al a la actuación de los gobiernos -que siempre argumentarán 
razones y secretos de Estado para justificar sus actos- que espiar a particulares, a ciudadanos comunes y 
corrientes o a celebridades como Hugh Grant, con absoluto irrespeto a la vida privada y simplemente para 
satisfacer la curiosidad morbosa de los lectores y el apetito económico de los propietarios de los medios. 
Muchas, muchas preguntas surgirán como consecuencia de lo que sucede en Londres. Creo que habrá muy 
pocas respuestas a la catarata de dudas e inquietudes que brotan como hongos. Y habrá pocos cambios. Todo 

quedará, si acaso, en un mero ejercicio académico. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
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Fraude en los Institutos Tecnológicos 
Ahora queda claro que el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, tiene el aval del gobernador Rafael 
Moreno Valle para ejercer mano dura y empezar a operar cambios radicales en la infraestructura con la que por 

décadas ha funcionado esta dependencia. 
Y dicho sea de paso, considerada una de las más corruptas del gobierno estatal (junto con la secretaría de Salud, 
por supuesto). 
La primera muestra de los alcances de Maldonado fue a principios del este mes cuando aseguró que los ―líderes 
sindicales no podrán de rodillas a la SEP‖, y acto seguido puso de patitas en la calle a 71 directores y 
subdirectores del Colegio de Bachilleres que ―sólo organizaban manifestaciones y plantones‖ para apoyar a 

Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
(Sutcobaep), mismo que ya no fue reconocido legalmente al ser rechazado su toma de nota. 

Ahora, el secretario tiene otro objetivo en la mira: los Colegios Tecnológicos de Puebla. 
Y es que pocos los saben, pero la contraloría ya está investigando varios casos de estas instituciones localizadas 
en el interior del estado, en donde el poder de los directores se ejerce de forma caciquil, con amplio espacio de 
maniobra para la corrupción y en donde todo tiene precio: desde las plazas de maestro hasta las plazas para los 
estudiantes, los exámenes y la clásica mochada que va desde el 40 hasta el 20 por ciento para los proveedores 

de bienes y servicios. 
Por supuesto que los directores manejan camionetas de lujo y del año, son propietarios de varias casas, edificios 
y terrenos en sus respectivas localidades que fácilmente pueden ser comprobados que los adquirieron con una 
riqueza inexplicable, dado los alcances de su salario. 
Luis Maldonado está a punto de tomar decisiones drásticas sobre el manejo de los Institutos Tecnológicos y todo 
parece indicar que la ruta será la misma que con el Colegio de Bachilleres: renovar la plantilla de directores casi 
en su totalidad. 

Para muestra, un botón: la contraloría del estado se encuentra investigando el caso de  Raúl García Tlapaya, 
director del Instituto Tecnológico de Libres Puebla, cuya mala reputación provocó que lo sacaran del Tecnológico 

de Atlixco, en donde también fue director. 
Las irregularidades menos graves de Raúl García Tlapaya que se han detectado son la fabricación de facturas 
ficticias: una para la compara de un auto prototipo que nunca existió, la adquisición de una bomba de agua 
común por 70 mil pesos cuando su valor real no supera los 6 mil pesos (o sea, las toallas de Fox se quedan 

cortas) y la implementación de una nueva biblioteca con una dotación nueva de libros cuatriplicando su valor 
real. 
Lo mismo ocurrió con la construcción de nuevos cubículos y laboratorios. 
Otro dato: Raúl García Tlapaya se manejó con ―recursos propios‖ de 4 millones de pesos en el año 2007 al 2008 
de forma inexplicable. 
Por supuesto que el director del Tecnológico cuenta con chofer y camioneta Jeep de lujo, gracias al presupuesto 
de la institución, cuando el microbús para los alumnos funciona con hoyos en el piso. 

Todo esto aderezado con la denuncia de varios maestros por despidos injustificados, extorsión y venta de plazas. 
Es decir, el director del Instituto Tecnológico de Libres es todo una joya: y lo peor, su historia es fiel calca de la 
forma en que otros directores manejan a los Tecnológicos en el interior del estado. 
En la entrega del miércoles les daré más información. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=518 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Llegaron los Acuerdos entre el PRI y Casa Puebla 
Ayer, por fin, se reunieron el gobernador Rafael Moreno Valle y Humberto Moreira, presidente del CEN del PRI. 
Ahí estuvieron, entre otros, Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri y José Luis Márquez. 
El diálogo giró sobre un tema recurrente: la iniciativa de Reforma Electoral propuesta por el gobernador de 

Puebla. 
La charla fue tan fructífera y civilizada que aterrizó en acuerdos concretos y sonados. 
Es decir: habrá en Puebla un gobernador de dieciocho meses. 
Y aunque en el tema de la redistritación se acordaron otras vías, lo cierto, lo real, lo tangible, es que no hubo 

rupturas ni guerras sangrientas. 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=518
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Y algo más: los priistas se comprometieron a pujar por un mejor presupuesto para el estado de Puebla. 
La santa paz reina en estos lares. 
La sangre, pues, no llegó al río. 
Y como diría una voz en el Twitter: se acabarán también los mensajes sicilianos. 

Infancia es Destino. Dueño de un cinismo arrollador, el diputado José Juan Espinosa, dueño de Convergencia 
en Puebla, fue exhibido en este espacio en marzo y abril pasados. 
A través de documentos que tiene en poder el Instituto Electoral del Estado de Puebla se evidenciaron las 
chapuzas de quien se ha venido ostentando como un hombre decente y probo. 
Una entrevista realizada en el programa Operación Periodista mostró de qué está hecho el diputado. 
Vea el lector estos fragmentos: 

MAM: José Juan, dicen que eres el Diego Fernández de Cevallos de por aquí cerquita 
JJE: También me van a secuestrar 

MAM: No, no. A Diego lo acusaban de que siendo Senador de la República... 
JJE: Ah... la famosa Ley Diego, para evitar que se legislara en contra del estado. 
MAM: Déjame terminar: dicen que eres el Diego Fernández de Cevallos porque haces negocios a la sombra del 
poder. Es decir: que haces tráfico de influencias y que eres dueño de haciendas y peones. Y es que, dicen, 
cuentan, que eres legislador y negociador al mismo tiempo. Que vendes llantas, servicios funerarios... que 

cobras diezmos a los regidores de tu partido... que pides direcciones del IAPEP. Que tienes un rancho con 
caballos finísimos. Que eres el cacique de Convergencia, dueño absoluto de Convergencia... que has sido dos 
veces diputado local y que tu padrino Dante Delgado ya te prometió la diputación federal... Y que hay 
malversaciones al interior de tu partido en Puebla. ¿Qué puedes decir de esto de entrada? 
JJE: Quiero dejar muy claro que esto que comentas, Mario Alberto, carece de toda veracidad 
MAM: O sea, ¿es falso todo esto? 
JJE: Sí, así es. 

Hasta aquí la cita. 
Por supuesto, faltaba más, José Juan negó todos los puntos, aunque al paso de los días todo se fue 

confirmando. 
(Sexenio documentó en su momento las irregularidades). 
No podía ser de otra manera: su pasado lo alcanzó. 
Y es que ―infancia es destino‖, dijo Freud. 

Y él que que fue un niño feliz -el Niño Naranja se autodenomina- terminó convertido en una mala broma. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2125 

 

 
 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
A la caza de prestanombres de palcos en Cuauhtémoc  
Hay 38 palcos irregulares en el estadio Cuauhtémoc. 

Y es precisamente ésta y no otra la razón por la cual el gobierno de Rafael Moreno Valle llegó a un acuerdo con 

el equipo de futbol de Ricardo Henaine para que el canje de lugares se regularice sin costo alguno. 
En realidad, las autoridades estatales buscan aislar el tema de los palcos de cualquier otra relación, pues 
existen fundadas sospechas de que en los últimos años se registró el tráfico de lugares en el estadio, 
aprovechado por marinistas en el poder. 
La única forma de conocer en detalle si existen prestanombres, políticos o empresarios con más de tres palcos 
es a través del mecanismo impuesto. 

Primero se negoció con la directiva que no hubiera cobro alguno, pues de esta manera se deslindan las 
autoridades de cualquier compromiso monetario. 
Después, dejan que se realice el canje de plateas sin costo en las instalaciones del estadio Cuauhtémoc, pero el 
tema referente a los propietarios de palcos se efectuará en la sede de la Secretaría de Administración, donde 
hasta fotografías le tomarán a cada propietario para descubrir quiénes hicieron negocio en el sexenio pasado. 
Se tiene claro que al amparo de influencias algunos ex funcionarios marinistas son dueños de tres y hasta cinco 
palcos, mientras que otros aparecen a nombre de hermanos, cuñados y otros parientes. 

Todo empezó porque hace poco más de un año fueron desechadas todas las solicitudes de verdaderos 
aficionados a La Franja que hicieron en tiempo y forma para adquirir un palco en el Cuauhtémoc. 

―No hay disponibles‖, fue la respuesta. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2125
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La mejor forma de saber quiénes son y de cuánto fue el negocio es a través del filtro que hará la Secretaría de 
Administración de los propietarios. En los requisitos solicitados aparecen los reales dueños: 
Los propietarios de Palcos podrán realizar su canje en la Secretaría de Administración, en un horario de 10:00 a 
15:00 horas, de lunes a viernes. 

Los requisitos del canje son: 
-Título de propiedad, en original y copia. 
-Copia del documento que acredite el  pago  del valor del palco al cien por ciento, con el fin de acreditar que no 
existan adeudos (solo palcos). 
-Original y copia de identificación oficial (IFE, pasaporte o licencia). 
-En caso de tratarse de un tercero, agregar a los anteriores documentos, credencial del IFE del tramitante, en 

original y copia. 
-Para personas morales, deberán agregar a lo anterior el acta constitutiva, en original y copia. 

Esto se pondrá mejor 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6798&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Quién está detrás del Puebla?  
No, ya no es Mario Marín, imposible. 

El ex gobernador ya no tiene en sus manos la llave maestra de los recursos del erario y además, su relación 
con Ricardo Henaine, dueño del club, no puede ser peor. 
Las heridas producto de la traición sufrida por el caso Valle Fantástico siguen abiertas, a tal grado que los 
papeles se han invertido: ahora es Henaine quien ni siquiera le toma las llamadas a Marín Torres. 
¿Y entonces? 
¿Cómo entender que, sin la mano protectora que le daba acceso a recursos ilimitados, el equipo de fútbol haya 
tenido la capacidad financiera de realizar inversiones no vistas desde hace años en la historia reciente del club? 

En los pasillos del bajo mundo del balompié hay voces que aseguran tener la respuesta a semejante misterio. 
Se trata, ni más ni menos que de Sergio Castro, dueño de la empresa Grupo Consultoría Empresarial, titular de 
la marca IDN y amo y señor del negocio de outsourcing en México. 
Así como lo lee. 
Se dice que, gracias al padrinazgo de Castro, fueron posibles los traspasos de Luis García, Da Marcus Beasley, 
Gonzalo Pineda y el colombiano Duvier Riascos, nada baratos en el mercado mundial de piernas y hasta hace 
muy poco, prohibitivos para la realidad financiera de la institución. 

No en balde, el equipo poblano fue el que mayor número de contrataciones hizo en todo el fútbol mexicano 
(20). 
La entrada de recursos no pudo haberse dado tampoco a través de la venta de jugadores, ya que la inmensa 
mayoría de los que formaron la plantilla el torneo pasado, llegaron en calidad de préstamo. 
Por eso no es descabellada la teoría. 
Castro y Henaine mantienen una amistad cercana y Sergio, además de contar con los recursos suficientes como 

para financiar esto y más, tiene una afición casi enfermiza por el fútbol. 
Asiste, invariablemente a lo mejor de las competiciones mundiales y recientemente se le vio en la final de la 

Champions allá en Londres. 
Además, cuando Henaine llegó al equipo, IDN no sólo participaba como patrocinador, sino que era la empresa 
que le daba el servicio de outsourcing en el tema fiscal, a través de la figura de las sociedades cooperativas, a 
jugadores, cuerpo técnico y directiva, metiéndolos por cierto en problemas mayúsculos con autoridades como 
el SAT o el IMSS. 

El logo de la empresa fue retirado de la playera oficial,  luego de que en diciembre de 2008, Castro enfrentara 
un proceso penal del orden federal por ―prácticas fiscales indebidas‖, lo cual perece haber quedado atrás. 
Hoy no sólo goza de su libertad, sino que se le e ve más activo que nunca realizando inversiones importantes 
en el sector inmobiliario tanto aquí en Puebla, como en Oaxaca, en donde es uno de los empresarios 
consentidos del nuevo gobernador Gabino Cué. 
Las empresas que forman parte del consorcio Grupo Consultoría Empresarial continúan ofreciendo los mismos 
servicios fiscales a sus potenciales clientes, a pesar de que la propia Secretaría de hacienda ha clasificado estos 

servicios como ―fraudulentos‖. 
Quienes ganan en este esquema, sin duda, son los aficionados. 
Sin los recursos frescos que Castro ha inyectado al equipo, lo lógico sería tener otro torneo de pesadilla. 

La inversión en refuerzos de calidad parece empezar a rendir frutos en lo deportivo y el panorama pinta bien en 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6798&Itemid=70
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el corto plazo. 
Claro, hasta que Castro y Henaine se peleen, tal y como pasó con Mario Marín. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6799&Itemid=71 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La reforma del artículo 47 
Un artículo que la iniciativa de reformas al Código de Instituciones y Procesos Electorales del 
gobernador Rafael Moreno Valle no modificó, pero que seguramente las fracciones parlamentarias 
representadas en el Poder Legislativo de Puebla sí cambiarán es el 47, relativo a la fórmula para 

calcular el financiamiento público estatal destinado a los partidos políticos. 
Según dicho artículo, el monto de financiamiento público para el sostenimiento de las actividades 
ordinarias de los partidos políticos surge de multiplicar el 35% del salario mínimo vigente en la entidad 
por el número total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral, con corte al 31 de enero del año de 
la elección. 
Elevar esta base de cálculo se ha convertido en un tema prioritario de las dirigencias estatales de 

los partidos políticos, así como de los diputados de todas las fracciones con representación en la LVIII 
Legislatura local. 
Incluso el diputado y dirigente del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, ya presentó una iniciativa de ley 
para que aumentar este porcentaje, considerando que Puebla es de los estados que menos dinero entregan 
a los partidos políticos por concepto de financiamiento público. 
En el Estado de México la base de cálculo es del 40% del salario mínimo multiplicado por la lista 
nominal; en el Distrito Federal es del 60%, y en el estado de Morelos hasta del 85%. 

En Puebla la intención del diputado petista es dejarlo en 40%, pero tomando como referencia el número 
total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral con corte al 31 de diciembre del año inmediato 

anterior. 
No está de más afirmar que esta reforma al artículo 47 del Código Electoral cuenta con el respaldo de las 
fracciones parlamentarias del PRI, PVEM, Panal, PRD, Convergencia e incluso del PAN, aunque 
públicamente ninguna de ellas se haya pronunciado a favor. 
*** 

Que finalmente no sesionó este lunes la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales, 
pero no porque el presidente y demás miembros de la misma hubieran atendido la recomendación 
de los priístas de posponer la discusión del dictamen de la reforma política enviada por el gobernador Rafael 
Moreno Valle. 
La verdad es que la sesión que inicialmente se realizaría el lunes se programó para el martes. 
Sin embargo, de acuerdo con fuentes confiables, en la reunión de este martes no se dictaminarán las 

iniciativas de reforma a la Constitución del estado y de reformas al Código Electoral, sino hasta el día 
miércoles o jueves a fin de que los 16 legisladores de la bancada del PRI puedan recibir las 
recomendaciones que les envíe el Comité Ejecutivo Nacional de su partido. 
*** 

Trivia: 
¿A qué diputado del PRI el líder de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, le extendió una constancia muy ad hoc para evitar que su dieta sufra una considerable 

merma como consecuencia de la pensión alimenticia que debe pagar a la madre de uno de sus hijos? 
Tres tips: 
1) Según la constancia autorizada por el presidente del órgano de gobierno del Poder Legislativo la dieta 
del susodicho legislador es de 56,000 pesos más 1,000 pesos de vales de gasolina, y no de 106 mil 
pesos. 
2) Su hermano cobra en la Secretaría General de Gobierno del estado. 
3) El diputado en cuestión es uno de los que se dice apoyará las iniciativas de reforma política del 

gobernador Moreno Valle. 
*** 
Simón dice: 
―El dinero es como el estiércol: no es bueno a no ser que se esparza.‖ 
Sir Francis Bacon (1561-1626) Filósofo y estadista británico. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6799&Itemid=71
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http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
De debates, autogoles y cosas peores 

Que otra de las novedades de la nueva (y reelaborada) reforma política y electoral tendrá que ver con la 
obligatoriedad de los debates entre los candidatos a la gubernatura de Puebla. 
La propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle planteaba la posibilidad de efectuar debates, sí, pero 

ya no de forma obligada como hasta la fecha se plantea en el Código Electoral. 
Sin embargo, anoche, al reunirse informalmente, los coordinadores de los distintos grupos parlamentarios le 
metieron tijera y acordaron que siempre sí se establezcan dos debates entre los aspirantes a Casa Puebla, 
y que sean obligatorios.  

¿La razón?  
Los tiempos para hacer campaña ya serán muy reducidos y los debates compensarían el conocimiento por 
parte de los ciudadanos de los candidatos y de sus propuestas de gobierno. 
Según me cuentan, este acuerdo será formalizado antes del próximo viernes cuando finalmente se apruebe 
la reforma morenovallista, ya sin la redistritación pero sí con el minigobernador, tal y como ayer 
acordaron el gobernador poblano y el presidente del CDE del PRI, Humberto Moreira, en el Pacto del 
Estoril. 

*** 
Que la investigación que la PGJ le abrió al diputado y dirigente estatal del Partido Convergencia, José Juan 
Espinosa, podría representar de alguna forma un autogol. 
Y es que están pidiendo al IEE que se revise el uso de las prerrogativas durante el año 2010, por lo que 

forzosamente, en su informe al Ministerio Público encargado de la indagatoria, tendrán que entregar la 
información correspondiente a la campaña de la coalición “Compromiso por Puebla”, de la que 

Convergencia formó parte. 
¿Y si de repente descubrieran que se rebasó el tope de gastos de campaña de la elección del gobernador? 
¿Y si hubiese documentos, del PAN incluso, que así lo probaran? 
¡Qué escándalo! 
Bastaría que alguien con personalidad jurídica obtuviera copias certificadas del informe que entregó el PAN 
a la autoridad electoral para hacer cuentas y descubrir una verdad por demás incómoda. 
Por eso digo que igual y el asunto acaba en autogol. 

Aunque, como siempre, de cierto yo no sé nada. 
*** 
Que en agosto próximo el presidente de la Gran Comisión del Congreso de Puebla, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, estará haciendo pública su declaración patrimonial. 
Aunque la ley no lo obliga, el diputado del Partido Nueva Alianza hará ése, un inédito esfuerzo de 
transparencia en lo que corresponde al poder Legislativo poblano. 

¿Cuántos otros diputados se atreverán a seguirlo? 

Sentado espero. 
*** 
Que la mano de Mario Marín para bloquear la reforma electoral de Rafael Moreno Valle sí se hizo sentir y 
de ello se tomó puntual nota en Casa Aguayo. 
Desde hace unos días, el ex gobernador tiró “línea” a tres de sus diputados: David Huerta, Ernesto Leyva 
y Eleofermes Palacios, para que de ninguna manera avalaran la propuesta del minigobernador, y mucho 

menos la redistritación, pues entonces –y cito- “el PRI nunca regresará a Casa Puebla”. 
El inquieto e impune Marín sigue operando, reagrupando a sus fuerzas y trazando la ruta de su regreso 
político, por lo que en la discusión por la iniciativa de reforma electoral encontró una oportunidad de oro 
para seguirse metiendo donde no debe. 
Por cierto, quien por fin fijó una postura completamente contraria a la de su progenitor político, es decir, 
el propio Marín, fue el ex candidato a la gubernatura y aspirante al Senado, Javier López Zavala, con 
influencia en la mayoría de los diputados locales del PRI. 

Si alguien procuró el acuerdo entre Rafael Moreno Valle y Humberto Moreira fue precisamente el secretario 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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de Gobernación y Desarrollo Social en tiempos del marinismo omnipotente y omnipresente. 
¿Ya se habrá cortado del todo el cordón umbilical? 
*** 
Que incluso entre el círculo cercano al gobernador de Puebla sorprendió, y muchísimo, el nombramiento de 

Néstor Gordillo –sin parentesco con Elba Esther Gordillo- como nuevo secretario de Desarrollo Social. 
Y no sólo por su perfil y su no militancia panista, sino por su estilo. 
Funcionarios de la dependencia dedicada al combate a la pobreza cuentan que la pasada semana se le vio 
llegar con un par de guaruras y en pose de perdonavidas. 
Todavía no era nombrado secretario y ya se había mareado, y gacho. 
Cabe mencionar que su antecesora, Myriam Arabian, nunca tuvo necesidad de presentarse a trabajar a la 

Sedeso acompañada de sus guardias de seguridad. 
Lo dicho: cuestión de estilos. 

*** 
Que el informado periodista Ricardo Morales Sánchez fue quien adelantó antes que nadie lo que finalmente 
sucedería con la reforma electoral y política del Ejecutivo poblano. 
Como bien lo previó el autor de la columna “Serpientes y Escaleras”, se eliminó la redistritación y se 
mantuvo el minigobernador. 

Honor a quien honor merece. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que finalmente comenzaron a rodar las cabezas de funcionarios municipales implicados en las irregularidades 

con la entrega de licencias para la venta de alcohol en botella cerrada en la central de abastos. 

Tras las revelaciones de este rotativo, que involucran a Luis Pinto Medel secretario general de los bodegueros con 
la venta de dichas licencias; Gilberto Rivera Rivera, director de Abasto y Comercio Interior fue cesado del cargo.  
Que en su lugar fue designado Ricardo Larracilla, quien a unas cuantas horas de enterarse de su nombramiento, 
no dudo en hacerlo público a través de la red social de Linked In y Facebook.  
Habrá que ver qué es lo que sucede con Nelson Jomeni Hernández, actual administrador de la Central de Abasto 
de Puebla quien también es muy amigo del actual líder de los bodegueros de la Central. 

Que el pasado lunes comenzaron a venderse las bases para la licitación del Centro Integral de Servicios (CIS), 
luego de que el proceso fue retrasado en dos ocasiones, con el argumento de que había deficiencias técnicas en 
la convocatoria. 
Y los primeros apuntados son: ICA que preside Bernardo Quintana; Hermes Construcción, que encabeza Carlos 
Hank Rhon y la filial mexicana de la constructora sevillana Abengoa, propiedad de la familia Benjumea. 
Que a ritmo de waka, waka el gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso, en compañía del 

diputado Mario Riestra y del secretario Pablo Rodríguez, disfrutaron en zona VIP del concierto de la colombiana 
Shakira. 
En primera fila se vio entusiasta al mandatario poblano durante todo el concierto realizado el recién inaugurado 

Centro Expositor donde asistieron unos 30 mil poblanos. 
Que la presidenta municipal de San Pedro Cholula, María Dolores Parra Jiménez, tiene en el proyecto de 
construcción del Hospital General uno de los logros de mayor relevancia porque la infraestructura en servicios de 
salud atenderá la demanda de unos 21 municipios de la zona. 

La munícipe apoya su optimismo por el respaldo que tiene su administración del gobierno de Rafael Moreno Valle 
para consolidar el desarrollo de los municipios de la zona metropolitana.  
http://impreso.milenio.com/node/8998149 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Civilidad y negociación 
El esperado encuentro entre dirigencia nacional del PRI encabezada por Humberto Moreira Valdez y el gobernador 
Rafael Moreno Valle, confirma el nivel de civilidad política y negociación. 
Desde el inicio de su administración, el gobernador de la alternancia evadió la confrontación con el gobierno y el 
partido saliente, con el argumento de ver hacia adelante y no detenerse en el pasado. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/8998149
http://impreso.milenio.com/
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El encuentro con Humberto Moreira Valdez, con quien tiene a una miga en común, sólo es parte de la culminación 
de una operación política personal del mandatario poblano quien se propuso consumar por todos los medios la 
reforma electoral. 
No es difícil entender el papel desempeñado por importantes dirigentes locales del priismo poblano que han 

logrado establecer una interlocución directa, sin intermediarios, con el gobernador de la coalición electoral del 
2010. 
En la vísperas de las elecciones del 4 de julio de 2010 sería impensable ver juntos en la misma mesa a los 
entonces candidatos a gobernador, Javier López Zavala y Rafael Moreno Valle, sobre todo después del debate. 
A un año de las elecciones, hoy pocos incrédulos podrían darle crédito a la participación del excandidato a 
gobernador López Zavala en una reunión de acuerdo a ―alto nivel‖ entre su ex contrincante y el dirigente nacional 

del PRI. 
Si el excandidato a gobernador priista estuvo presente en el conclave Moreno Valle-Moreira Valdez, no se le 

puede atribuir sólo a la posición que ocupa como secretario adjunto del CEN del PRI, más bien habría que 
observarlo como facilitador del encuentro. De ninguna manera se trató de un encuentro ―secreto‖, pese a 
realizarse en la capital del país, para ambas partes era imprescindible enviar el mensaje al Poder Legislativo y a 
los sectores de la sociedad de la capacidad de diálogo y acuerdo para enmendar el código electoral del estado. 
Se trató de una reunión positiva, se realizó en buenos términos y se llegó a buenos acuerdos, manifestó un 

moderado Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente del CDE del PRI y secretario de la Comisión de Presupuesto de la 
Cámara federal de Diputados.  
http://impreso.milenio.com/node/8998148 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 

¿El gober más caro del mundo?  
Cuando este viernes la mayoría de los diputados (priistas incluidos) avale la Reforma Electoral, se estará 
aprobando que Puebla vaya a las urnas en cinco años y medio para elegir a lo que podríamos llamar el 

gobernador más caro de la historia de la entidad. Y, ¿por qué no?, uno tan caro como los más costosos del 
mundo. 
Si la idea de un gobernador de 22 meses de gestión es buena o mala, lo dirá el tiempo. Pitágoras no miente ni 
falla y todo indica que cada día que gobierne el sucesor de @rafagobernador nos costará poco más de medio 

millón de pesos por el simple y sencillo hecho de haberlo elegido. Eso si sólo tomamos de base la pasada elección 
de 2010 que, según el Instituto Electoral del Estado, costó alrededor de 340 millones. De ahí saque sus cuentas. 
Divídalo por 22 meses, y eso por 30 días en promedio. Claro está que para respetar tal monto, tendríamos que 
pasarlo a UDIS, a dólares, o de plano ignorar la posibilidad de que exista inflación acumulada para 2016, o 
hacernos como que la virgen nos habla con el hecho de que este país pudiera estar gobernado por el gran 
economista Ernesto Cordero, lo que sí –hay que reconocer– echaría nuestras cuentas por la borda. 

Vaya, las malas compañías son tan benévolas que ni siquiera contemplan montos por el ejercicio de gobierno del 
mandatario siguiente ni que –con eso de que la economía de este país es muy estable–en 22 meses iríamos a 
una nueva elección que nos costaría exactamente lo mismo. Sólo para darnos una idea: elegir al último 
gobernador de California costó 1.7 mdp mexicanos diarios. Es decir, triplica el monto de lo que nos costará el 
minigobernador. 

Con ánimo de ofender… 
Cuál es el flamante funcionario estatal que se vuelve loco si lo llaman ―El Chupachai‖. La historia está de 

antología y el dueño del apodo no tiene desperdicio. En próximas entregas se los contaremos tooodo, incluyendo 
su paso de tres días como sub director en Economía federal… 
¿Cuál es el puesto que el secretario de Infraestructura, Tony Galy, quiere a como dé lugar para la próxima 
elección y por el cual cuenta a propios y extraños que soporta y seguirá soportando los ninguneos que le hacen 
en el puesto que tiene? Si pensó en la presidencia municipal de Puebla, le atinó… 
Y ya por último, cuál es la constructora inhabilitada por Melquiades Morales por incumplida y hoy, dada su 
cercanía con la UNAM, anda tan campante en Puebla porque las vacas gordas –asegura– han vuelto? Pistas: 

¡Denme una Iiiiiii!... ¡Ahora una Ceeeee! ¡Y luego una AAAA! ¡¿Qué diceeee?! ¡No se oyeeee!  
http://impreso.milenio.com/node/8998151 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

http://impreso.milenio.com/node/8998148
http://impreso.milenio.com/node/8998151
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¡¡¡Habemus reforma!!! 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, es, sin duda, un verdadero estadista, un político hecho, 
derecho y maduro, aunque es, también, un gran negociador. Y es que el tema de la reforma electoral que envió 
al Congreso del Estado para su análisis y aprobación, en particular, así lo requirió.  

La semana pasada informe que el propio mandatario poblano era quien estaba cabildeando directamente el tema, 
por lo que ya había negociado con el poder legislativo local para lograr obtener la mayoría del voto de los 
diputados y dar pasó así a su propuesta de reforma electoral. 
Y así fue, en ese momento, incluso, señalé lo siguiente:  
―El gobernador Rafael Moreno Valle ya cuenta con el número suficiente de diputados para lograr la aprobación de 
su iniciativa de reforma. Incluso se ha mencionado ya en algunos otros medios de comunicación el respaldo de al 

menos 28 legisladores, sin embargo la votación de la reforma electoral, una vez que sea sometida a la 
consideración del pleno de la LVIII Legislatura, dará muchas sorpresas. 

Y es que si bien este proyecto legislativo no alcanzaría la unanimidad, resultado ideal para el gobernador Moreno 
Valle Rosas, sí podría tener el apoyo de más de 30 diputados. De estos, los priistas serán los que den la sorpresa, 
aunque la votación sea secreta. 
Sobre todo porque se dice que son varios los legisladores priistas que ya hablaron con el gobernador del estado 
sobre el tema, y al final le prometieron su total apoyo. Y algunos de estos legisladores son: Edgar Salomón 

Escorza, Víctor Hugo Islas Hernández, José Luis Márquez Martínez, Zenorina González Ortega, Jesús Morales 
Flores, Lauro Sánchez López, más lo que se acumulen. 
En el caso del PAN, sus 20 diputados votarán a favor de la iniciativa del gobernador, mientras que los tres del 
Verde harán lo propio. La duda queda en el caso del diputado petista Zeferino Martínez Rodríguez, quien no está 
ni con Dios, ni con el diablo. 
Empero, insisto, el mandatario sigue cabildeando y haciendo su labor como un estadista de primera línea‖. 
Resulta que ayer se confirmaron los datos, toda vez que el gobernador Moreno Valle sostuvo una reunión en la 

Ciudad de México con el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, para tratar el tema de la reforma 
electoral que propone, poder destrabarla del PRI y lograr que hasta los propios priistas la apoyen.  

La reunión, por cierto, generó ruido y polémica con un par de comunicadores poblanos que están muy pendientes 
de las redes sociales, particularmente del Twitter, toda vez que mientras uno preguntó a Sergio Ramírez Robles, 
director de comunicación social del gobierno del estado, sobre el evento para poder confirmarlo, uno más dio 
santo y seña de la reunión Moreno Valle-Moreira en la Ciudad de México. 

El caso es que los protagonistas de la historia acordaron el fin de semana pasado una comida que se llevaría a 
cabo en el restaurante Casa Hevia, ubicado en Alejandro Dumas # 4 en Polanco, sin embargo al final se dio en el 
restaurante Estoril, ubicado en la misma calle Alejandro Dumas # 24 de la misma colonia Polanco. 
Empero, en el encuentro evento estuvieron presentes otros actores que agacharon la cabeza y que al final 
aceptaron los acuerdos entre su líder de partido, Humberto Moreira, y el gobernador poblano, Rafael Moreno 
Valle. 
Así que Javier López Zavala, secretario general adjunto del CEN del PRI; Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente 

estatal del PRI poblano; y José Luis Márquez Martínez, líder de la bancada priista en el Congreso del Estado; 
fueron testigos de la negociación y capacidad del gobernador poblano para sacar adelante uno más de sus 
proyectos. 
El caso es que ayer se acordó que la polémica reforma electoral del gobernador Moreno Valle Rosas será 

aprobada esta misma semana -el próximo viernes- por la mayoría de la LVIII Legislatura local, entre la que 
estarán incluidos la mayoría de los priistas. 
Por cierto que Moreira solicitó una prórroga para poder analizar la propuesta completa y hacer una propuesta a la 

reforma original, especialmente en el tema de la redistritación. Sin embargo, al final el acuerdo con el mandatario 
poblano fue avalar el nombramiento del llamado ―minigobernador‖ de 22 meses a cambio de evitar la reducción 
de los distritos poblanos (redistritación) y el tema de las Juntas Auxiliares. 
Así que es casi un hecho la reforma electoral en Puebla, tal y como lo tenía previsto el gobernador del estado 
para empatar los comicios federales, estatales y municipales en el 2018. Ya sólo falta que mañana miércoles se 
siga el protocolo de la Comisión de Gobernación y se ajusten los detalles, porque los tiempos están ya marcados 

y acordados. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¡¡¡Habemus-reforma!!!&id=1303  
 

(Al buen entendedor/Joel Paredes Olguín) 
 
El voto diferenciado: cohesión y disciplina partidista 

En el mundo de la política la eficacia (entendida como la ―capacidad de lograr aquello que se pretende‖) es un 
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valor fundamental. Si bien el apego a los principios ideológicos y programáticos, la lealtad, el compromiso y la 
ética de las convicciones no pueden soslayarse, ninguno de ellos cobraría sentido si se omitiera la responsabilidad 
de ser eficaz. Naturalmente, se reconoce la postura de quienes afirman que la eficacia no puede serlo a toda 
costa, ni obtenerse por encima de lo que sea; siempre será preferible que un desempeño eficaz se sustente en 

principios éticos y en observación de la convivencia civilizada; es ahí donde se ubica el ―deber ser de la política‖.  
Cuando esta cuestión de traslada al ámbito parlamentario, en el que una fracción de los legisladores se propone 
impulsar ciertos temas de la agenda pública que no necesariamente cuentan con el absoluto acuerdo ni de todos 
los partidos ni de todos los diputados, las cosas se complican y pueden seguir diferentes derroteros, dependiendo 
de una cuestión fundamental: la definición de qué es realmente lo que se pretende. Así, puede suceder que al no 
contarse con la necesaria cantidad de votos, la iniciativa se posponga o ―congele‖ para mejor momento, 

engrosando la carpeta de las reformas pendientes; también puede ser que se presente para ser votada con la 
sola finalidad de testimoniar la falta de voluntad política de la contraparte legislativa, o bien cabildear y negociar 

con aquellos interlocutores menos renuentes o más factibles de convencer.  
Si lo que se pretende es sacar adelante el proyecto, ésta estrategia resultará la más eficaz ante la necesidad de 
obtener entre las fracciones parlamentarias el apoyo suficiente para aprobar las reformas contenidas en 
determinada iniciativa de ley. En esta coyuntura, es factible que la lógica de la negociación derive en una 
votación diferenciada al interior de las fracciones legislativas, cuya eventualidad somete a una fuerte presión dos 

cuestiones a las que pocas veces se les concede importancia en el análisis cotidiano de la política (por lo regular 
centrado en el perfil individual de los actores): la cohesión y la disciplina partidistas. 
Por cohesión partidista podríamos entender el nivel de coordinación y afinidad que se registra entre los 
legisladores pertenecientes a una misma bancada, y sin duda denota tanto el grado de institucionalidad que 
existe al interior de dicho partido, así como la calidad y capacidad de liderazgo y conocimiento de la práctica 
legislativa de quien la encabeza. Por disciplina partidista suele entenderse la mayor o menor disposición de los 
miembros de determinada fracción legislativa de acatar el sentido de la votación impuesto por la directiva de su 

partido, con independencia de si está o no de acuerdo con él.  
Dependiendo de la perspectiva que se asuma, el voto diferenciado resulta del relajamiento de la cohesión y la 

disciplina partidistas, o viceversa; pero más que definir cuál factor propicia el otro, interesa discutir acerca de las 
implicaciones políticas de este fenómeno, frecuente en aquellos casos en que las fracciones legislativas se 
integran con representantes de diferentes partidos que en su momento conformaron una coalición electoral. Así, 
el voto diferenciado puede ocurrir en el seno de dicha coalición cuando los diputados del partido A votan en 

sentido diferente a los del partido B, si bien ambos fueron coaligados a las elecciones. Lo que no es tan frecuente 
y por ello resulta de mayor relevancia, es el caso del voto diferenciado en el seno de un propio partido, sobre 
todo si éste se ha caracterizado históricamente por su institucionalidad, disciplina y grado de cohesión.  
Esta relevancia radica en la posibilidad de observar empíricamente la forma en que el cambio de régimen implica 
modificaciones en la lógica política, la vida partidista, la conducta de los actores y la determinación de cuáles son 
ahora las prioridades, así como en los mecanismos adoptados para asegurar la eficacia de las decisiones. 
También resulta interesante ver cuál y cuán eficaz será la estrategia que adoptará el partido en el que se registre 

la diferenciación del voto. Es claro que hacer política o desahogar una agenda legislativa es más fácil cuando se 
controlan los factores de poder; pero cuando las condiciones se tiñen de incertidumbre y no se tiene acceso 
franco a los recursos, el aprendizaje de lo que implica ser oposición puede resultar excesivo si no se acopia la 
suficiente mesura y capacidad de negociación políticas. 

*/ Consejero Electoral. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/4691/El-voto--diferenciado-cohesion-y-
-disciplina 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Dos procesos en puerta que podrían vulnerar al cabildo de Puebla  
Aunque hay una aparente calma entre regidores del PRI y el ayuntamiento de Puebla, están en puerta dos 

litigios, que de progresar echarían abajo el proceso de entrega–recepción de la Comuna de la capital, pero 
además demostrarían que hubo una actuación delictiva de la administración de Eduardo Rivera Pérez en contra 
de su antecesora, Blanca Alcalá Ruiz, lo que sí se consigue, sería un hecho inédito en la historia del estado. 
Estos procesos no solamente significan una ―judicialización‖ del proceso de entrega–recepción del ayuntamiento 

de Puebla, sino que sí son ganados por los regidores del PRI, llevarían a quitarle toda credibilidad y certeza legal 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/4691/El-voto--diferenciado-cohesion-y--disciplina
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/4691/El-voto--diferenciado-cohesion-y--disciplina
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al cabildo de Puebla, algo que no se ha observado en la historia reciente de la capital. 
El primer proceso tiene que ver con el juicio amparo que los regidores del PRI solicitaron en contra del proceso 
entrega–recepción, que derivó en que un juez federal esté en posibilidades de llamar, tal vez en el transcurso de 
un mes, al secretario general de la Comuna, Manuel Janeiro, junto con el regidor Pedro Varela, para que aclaren 

la falsificación de firmas en documentos oficiales. 
Como se recordará, un grupo de regidores del PAN, incluido el perredista Arturo Loyola, presentaron un dictamen 
de entrega–recepción mediante el cual acusaban a la ex edil Blanca Alcalá Ruiz de haber cometido presuntas 
irregularidades financieras por mil 984 millones de pesos, pero días más adelante, por una filtración salida 
aparentemente de un servidor público panista, los miembros del PRI en el cabildo descubrieron que: 
Se cambió la página 20 del dictamen  el contenido, ya que se modificó una cifra de 439 millones de pesos a 4.3 

millones de pesos, y que para ello, se habría falsificado la firma de 4 regidores del PAN, toda vez el que el regidor 
priista Octavio Castilla Kuri se negó a rubricar el documento. 

Lo nuevo de este caso es que se sabe que un juez ya hizo un primer emplazamiento a la Secretaría General del 
ayuntamiento de Puebla para que responda por dos cosas: Una por la presencia de las supuestas firmas falsas; y 
dos, qué si ya se informó al Cabildo acerca de las presuntas rúbricas apócrifas. 
Se sabe que la respuesta que se dio es que se presentó una queja bajo el argumento de que la Comuna no 
estaría obligada a entregar al juzgado y al cabildo los documentos en cuestión. 

El problema que enfrenta Manuel Janeiro es que un notario público, por petición de los regidores del PRI, dio 
constancia de la existencia de la página 20 del dictamen de entrega–recepción, en el que se menciona la cantidad 
de 439 millones de pesos, lo que acabó metiendo en un brete a Janeiro, porque tendría que justificar entonces 
por qué ahora existe ese mismo documento con un contenido distinto, en el que se indica que la observación 
hecha a la administración de Blanca Alcalá es de sólo 4.3 millones de pesos. 
Lo que seguiría en este proceso es que seguramente el juzgado podría acusar a la Comuna de desacato por la 
negativa a entregar los documentos en cuestión.  

Y en el transcurso de un mes, el juez estaría en posibilidades de citar a los cuatro regidores que plasmaron su 
firma en la página 20 y se determine cuál de todas las rúbricas son falsas, obligando a cada uno de ellos que 

plasme su signatura frente a un grupo de peritos.  
Ha trascendido, que de las cuatro firmas que ahí aparecen, una sería verdadera y tres son falsas. 
Además, al parecer en el grupo de regidores del PRI ya se sabe quién podría ser el autor de la falsificación de las 
rúbricas. 

El caso de que se demuestre lo de las firmas falsas y la alteración de la página 20 del dictamen de entrega–
recepción, un juez podría determinar que es inválido todo este proceso por existir actos ilegales; por tanto, todas 
las observaciones que se hicieron contra la ex edil Blanca Alcalá quedarían anuladas. 
El segundo proceso legal que está en puerta, podría ser contra Santiago Martínez Sánchez, el llamado ―Contralor 
ciudadano‖, debido a que su nombramiento se hizo por propuestas de organismos de la sociedad civil al edil 
Eduardo Rivera. 
Resulta que este servidor público llegó al cargo por un exitoso proceso de legitimidad, pero eso no fue garantía 

de que el funcionario conociera la normatividad que debía aplicar. 
Y es que este personaje, hace un par de semanas, procedió a citar a funcionarios de la administración de Alcalá 
para que respondieran a dudas derivadas del proceso de entrega–recepción de la Comuna. 
¿Qué tiene de extraño eso? Que la norma es clara al indicar que las preguntas que el contralor haga en el cabildo 

tienen que ser elaboradas por los regidores, no por este servidor público, y hasta ahora, no existe el acuerdo en 
donde los miembros del cuerpo edilicio hayan acordado el contenido de las interrogantes. 
Eso lleva a que las preguntas que habría hecho el Contralor contra funcionarios de la gestión de Alcalá podrían 

constituir un claro acto de usurpación de funciones y uso indebido de un cargo público. 
Se sabe que los regidores del Partido Revolucionario Institucional buscarán iniciar una demanda penal contra el 
contralor por sus yerros o abusos, según como se quiera ver este asunto. 
En conclusión, si ambos procesos legales acaban siendo favorables para los regidores del PRI, que hasta ahora no 
hay nada que indique que puede ser al revés, se podría llegar a una situación catastrófica, que hasta ahora no se 
ha dimensionado, y que es: 

Vulnerar la autoridad del cabildo de Puebla que se supone es garante de la legalidad en el municipio de Puebla y 
estaría siendo cuestionado por que sus miembros incurren en conductas no lícitas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Poca confianza en obras de OHL  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/cuitlatlan.php
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Ayer el gobierno del estado de Puebla, a través de la Secretaría de Infraestructura, anunció que será cuestión de 
días para que inicie la construcción del Libramiento Norte de la capital, pues la empresa española OHL superó 89 
por ciento de la liberación del derecho de vía, por lo que ya no habría impedimento para que la obra inicie.  
La noticia no es para nada buena para la entidad, porque los antecedentes de esta empresa española son 

pésimos. Se presume que la expansión de OHL en el territorio nacional estaría vinculada a la sociedad que 
comparte con varios funcionarios gubernamentales, pero no está sustentada en la calidad de sus obras. 
El ejemplo más cercano de lo que pasa con OHL puede quedar claro con lo que sucedió recientemente en el 
Distrito Federal, donde la caída de estructuras provocó un severo conflicto vial.  
Pero también hay muestras más cercanas, como la carretera a Perote, planificada originalmente como una vía a 
cuatro carriles pero que carece de ellos. Pero no sólo eso, la vía es una de las más transitadas y caras del país, 

pero también una de las más inseguras. 
Es importante que las autoridades garanticen que las obras públicas que se realicen no sólo sean del mayor 

beneficio colectivo posible, ni que cuenten con las normas mínimas de calidad y eficiencia en los recursos, sino 
que, sobre todo, haya la certidumbre de que serán seguras para los usuarios. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 

Como suele hacer varios de los asuntos que le significan gran relevancia, el gobernador del Estado Rafael 
Moreno Valle Rosas tomó en las manos la Reforma Electoral que presentó ante el Congreso local y se sentó a 
platicarla con el dirigente nacional del PRI, así, directo, sin intermediarios y así se logró terminar se sazonar. 
Ya desde la semana pasada el propio Comité Ejecutivo había mandado las señales de que no aprobarían la 
propuesta, pues había temas que no les convencían y aunque no lo dijeron en el comunicado oficial, los dos 
asuntos que mantenía entrampada la aprobación eran el gobernador de 18 meses y la re distritación de todo el 

Estado. 

Trascendió ayer que estos temas ya fueron saldados, luego de la comida en la que se dio este encuentro, por lo 
que este viernes ya quedará aprobada la propuesta. 
En el encuentro realizado en la capital del país, estuvieron también Juan Carlos Lastiri, Javier López Zavala en 
su calidad de Secretario General Adjunto del CEN del PRI y el coordinador de los diputados priístas en Puebla, 
José Luis Márquez Martínez, quienes por cierto( los 2 primeros), dicen, andaban un poco inquietos por algunos 
pendientes que pudieron haber quedado en la Secretaría de Desarrollo Social de donde ambos fueron titulares. 
Hoy Juan Carlos Lastiri se reunirá con los diputados para darles a conocer los términos en los que se propone la 

aprobación de la ley, en una palabra ―les darán línea‖ aunque se diga lo contrario y se manejen los conceptos 
de absoluto respeto a sus opiniones, la realidad es que las ―recomendaciones del Comité Ejecutivo Nacional del 
Tricolor ya llegaron ayer mismo y en esta semana se habrán de cristalizar cuando se apruebe la Reforma. 
Dicen que la política es para negociar, para acordar, para llegar a compromisos y cumplirlos, así se vio ayer y 
pronto se concretará en Puebla, ahora solo faltará ver la postura que adoptan algunos que podrían parecer 
rebeldes como Víctor Hugo Islas y donde Enrique Doger quedaría descartado, sobre todo luego de la reunión 

que tuvo, ayer también, con la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz y donde los dos insisten en 

mantenerse firmes para lograr la candidatura al Senado. 
CONFETI…Hoy estará en Puebla el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome para 
iniciar con el gobernador los foros regionales de infraestructura… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3646 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Fin al gobernador todopoderoso 
La reunión entre el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, el líder nacional del PRI Humberto Moreira, 

el secretario adjunto Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri y José Luis Márquez Martínez, la tarde de ayer, deja 
entrever que lejos, muy lejos, quedó el poder absoluto de un gobernador que decidía los destinos del estado a su 
cargo. 

Ahora, los gobernadores tienen forzosamente que negociar y convencer a la oposición sobre sus propuestas y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/26/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3646
http://www.contraparteinformativa.com/
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planteamientos que envían a sus respectivos congresos. 
Como ayer lo anuncié, la reunión entre priistas y su líder nacional encendió focos rojos en Casa Agüayo y Casa 
Puebla, por lo que fue necesaria una reunión con carácter de urgente entre el mandatarios estatal y el priísmo 
poblano arropado por su líder nacional, para discutir la Reforma Electoral enviada por el ejecutivo poblano hace 

unos días al Congreso estatal. 
La reunión curiosamente fue boletinada por el gobierno de Puebla y no por el PRI poblano, sin dar a conocer a 
detalle los resultados del encuentro entre los políticos. 
No obstante, de buena fuente me informan que el gobernador Moreno Valle cedió cancelar la redistritación a 
cambio de que aprueben parte de su ley como lo es la homologación de las elecciones y que haya un 
minigobernador después de su mandato. 

Moreno Valle resulta victorioso a medias, pues por primera vez en sus casi 6 meses como gobernador, tuvo que 
negociar personalmente con la oposición un asunto que le es de interés vital, por lo que no envió a ninguno de 

sus operadores llámese Fernando Manzanilla. 
Ahora el gobernador poblano ya vio el tamaño y fuerza de la oposición en el Congreso estatal, por lo que deberá 
ser muy inteligente y sumarla a su proyecto para evitar sentarse y comprometer situaciones y acciones políticas 
que al final le podrían resultar muy caras, pues los priístas no negocian nada sin antes haber analizado las 
ventajas que les trae determinada situación. 

El equilibrio entre el Poder Ejecutivo  y el Legislativo parece ser que es una realidad en Puebla, si no fuera por 
todo lo sucio que el gobierno estatal tendrá que guardar respecto del líder del PRI. 
Aún no se sabe cuándo el morenovallismo exhibirá los abusos cometidos por ex funcionarios marinistas como 
Juan Carlos Lastiri, pues en caso de no hacerlo, terminará convertido en cómplice. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Construyendo amplios consensos 
Fue en el exclusivo restaurante El Estoril de Polanco donde se llevó a cabo ayer la reunión-comida en la que el 
gobernador Rafael Moreno Valle fijo su posición en torno a la reforma política propuesta al Congreso local ante el 
dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, y lo hizo abierto y delante de quienes a trasmano se oponen a su 
aprobación el próximo viernes. 
Además del gobernador y Moreira asistieron el presidente estatal priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, Javier López 

Zavala, secretario general adjunto a la dirigencia nacional y José Luis Márquez Martínez, coordinador de la 
bancada priista en la Cámara local. 
―El tema del encuentro fue la iniciativa de Reforma Electoral presentada por el mandatario poblano‖, explica el 
comunicado del gobierno que detalla que ―Moreno Valle explicó ampliamente su iniciativa de reforma, 
respondiendo a las inquietudes y cuestionamientos planteados por el Presidente Nacional del Revolucionario 
Institucional.  
―Por su parte, el Presidente Nacional del PRI se comprometió a emitir, a la brevedad y a través de su dirigencia 

estatal, un comunicado con los resultados del análisis que hagan los diputados locales de su partido sobre la 

reforma presentada.  
―Asimismo, Moreno Valle y Moreira Valdés hicieron una revisión de los trabajos que de manera conjunta realizan 
los diputados locales y federales del PRI y del PAN para obtener el mayor presupuesto de la historia para Puebla‖. 
Se acordaron además encuentros del gobernador con el coordinador de los diputados federales priistas, Francisco 
Rojas, y con el presidente de la Comisión de Presupuesto, Alfonso Navarrete Prida. 

Por su parte, la dirigencia estatal del tricolor emitió un boletín donde coincidía en lo cordial del encuentro y el 
análisis de la iniciativa presentada y agregó:  
―El día de mañana martes (hoy), la dirigencia estatal del PRI se reunirá con los diputados locales para fijar una 
postura al respecto, respetando la opinión personal de cada uno de los legisladores y atendiendo las opiniones 
vertidas por el Comité Ejecutivo Nacional.  
―El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, adelantó que en todo momento el 
PRI saldrá unificado, fortalecido y en un solo sentido, buscando siempre obtener un ordenamiento jurídico 

electoral que beneficie la democracia en el Estado de Puebla‖.  
Por lo visto, la construcción del consenso continúa y el mandatario lejos de arredrarse ante las amenazas de sus 
adversarios sigue en la lógica de hacer política y evitar la confrontación estéril que al final en poco beneficia a los 

poblanos. Hoy a las 11 de la mañana se efectuará una sesión de la Comisión de Gobernación y Puntos 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Constitucionales donde habrá visos de lo que sucederá el próximo viernes.  
Para mañana, en una de las últimas sesiones del pleno aprobarán la Ley Orgánica del Poder Legislativo y otras 
modificaciones a leyes propuestas por el Ejecutivo, temas que adelantan acuerdos.  
El viernes es el día clave y todo avanza para que con algunos ajustes menores por un amplio consenso se 

aprueben las reformas que establecerán las nuevas reglas de la convivencia electoral y política en el estado. El 
tiempo lo confirmará.  
Una de vaqueros  
Don Jesús Manuel Hernández estrenará programa de radio el próximo lunes uno de agosto en la frecuencia 1280 
de ABC, de siete a nueve de la mañana. Su estilo e información seguramente enriquecerán el cuadrante. 
Enhorabuena. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
La presidenta municipal de Petlalcingo -población de la Mixteca poblana- Isabel Vergara Tapia del PRI, no ha 

querido ni asomar la cabeza después de las lesiones que sufrió el niño Oswaldo Zamora Soberanes cuando le 
estalló un artefacto la semana pasado. Tampoco ha querido fijar una postura y mucho menos el DIF municipal ha 
hecho algo por el pequeño afectado y su familia.  
Aseguran que los familiares de la edil y sobre todo su hermano Juan Carlos Vergara Tapia, quien ya fue 
presidente de Petlalcingo, no gozan de buena fama pública, y se han dedicado a golpear políticamente a su 
oposición. Actualmente controlan férreamente a los regidores y son personas de duro proceder.  
Ciudadanía y militantes de la izquierda en la región exigen que se investiguen a fondo estos hechos y también a 

la familia que mantiene un cacicazgo en Petlalcingo. El municipio es muy pequeño y pobre,  la mayoría de sus 
hombres han emigrado al norte, las familias se dedican al cuidado y comercio de los ―chivos‖, que es su única 
manera de sobrevivir.  
La presidenta municipal siempre informa que esta de comisión en Puebla y porque la población es paso hacia 
Oaxaca, no se descarta la presencia del crimen organizado. En la región, la izquierda siempre ha tenido una 

presencia importante y Acatlán es punto de referencia los domingos para las reuniones regionales, por eso se 

informan. 
En la zona ha aumentado en los últimos años la presencia de bandas juveniles, que son de quienes regresaron de 
Estados Unidos o no pudieron pasar la frontera y ante la falta de empleo se dedican a cometer actos delictivos. 
Los grupos están lo mismo en Izúcar de Matamoros, Tehuitzingo, Piaxtla, Acatlán de Osorio y municipios vecinos. 
@ 
Por cierto, después de visitarlo en el Hospital del Niño Poblano y entregarle un apoyo económico a sus padres, el 
gobernador Rafael Moreno Valle destacó que ha sido extraordinario el progreso que ha tenido Oswaldo, ya que 

dijo se vio con buen ánimo, aunque de acuerdo con los médicos tendrá que estar un par de semanas más en el 
hospital y posteriormente tendrá un proceso de rehabilitación. 
Su familia tendrá que vivir en la capital poblana y ayer le entregó al padre de Oswaldo recursos equivalentes a un 
mes de empleo temporal y lo harán mes a mes hasta que regrese a su lugar de origen. Por lo delicado de su 
pierna izquierda necesitará dos meses de rehabilitación en el hospital de Puebla que será cubierto por el gobierno 
estatal y en paralelo se atenderá el tema de las prótesis del brazo derecho y la pierna derecha.  
@ 

Luego de que las encuestas, la última es la presentada por Rodolfo Rivera Pacheco ayer, ponen a los priistas 
Blanca Alcalá y Enrique Doger como los poblanos con mayor intención de voto para ser senadores de la 
República, no fue casual su encuentro de ayer y aunque no trabajan formalmente para construir una fórmula 
coinciden en que sus capitales personales los hacen los mejores contendientes. 
El hecho de haber presidido la capital del estado les da conocimiento pero sus gestiones han estado bien 
evaluadas en contra del resto de los probables que tienen un tufo marinista que genera sospechas y pocos 

respaldos. Alcalá y Doger coincidieron ayer en que estos encuentros se darán nuevamente en fechas próximas. 
Para poner nervioso a más de uno.  
@ 
Al presentar el portal del Movimiento Territorial del PRI, su secretario de Innovación Política, Alejandro 
Armenta Mier, señaló que a través de esta página digital ―se incorporan herramientas que ayudan a persuadir, 
posicionar, movilizar e impulsar los propósitos y principios que rigen al partido de cara a una sociedad más 
informada y más analítica‖.  

Al presentar el portal a los 32 dirigentes emetistas de todo el país, Armenta especificó que esta herramienta 

engloba, articula, sincroniza y difunde las actividades del movimiento a nivel nacional con inmediatez y 
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simultaneidad a través de una nueva dinámica social diversa, incluyente y masiva. La intención de usar las 
nuevas tecnologías ante el 2012 está a la vista. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Rompen Doger y Juan de Dios Bravo  

Juan Carlos Lastiri no se ha dado cuenta, o quizá no quiere ver, pero la sucesión del Comité Municipal del PRI 
estallará en sus manos en cualquier momento. 
Está muy cerca la ruptura pública entre Enrique Doger (Iván Galindo) y Juan de Dios Bravo. 

Ya hubo un desencuentro en una reunión privada entre los dos personajes. 
Los reclamos subieron de tono y las amenazas (no dichas) están ahí. 
Y no se trata de un pleito entre dos políticos. 
Es un síntoma grave de que la sucesión está cerca de la ruptura. 

Pero extrañamente el líder estatal no hace, ni dice nada. 
¿Por qué? 
Nadie lo entiende. 
Juan Carlos Lastiri ha llevado el proceso a la peligrosa orilla de un barranco. 
El líder estatal dejó crecer el número de aspirantes a 16 y en los siguientes días no dude que se duplique la 
lista. 

Eso le resta seriedad y complicará las negociaciones. 
¿Qué ofrecerá Juan Carlos Lastiri a 14 de los 16 aspirantes? 
No hay trabajo en el gobierno. 
No hay espacios suficientes en el Comité Directivo Municipal. 
No hay claridad en la estrategia del líder estatal. 

La falta de conducción en el proceso interno del PRI ya provocó la ruptura entre Juan de Dios Bravo y Enrique 
Doger. 

El pleito puede crecer y subir de tono. 
Dicen que Juan Carlos Lastiri pretende sacar un candidato de unidad. 
Pero lo que no entiende el dirigente es que la unidad no se pide a través de una carta a los Reyes Magos. 
La unidad se trabaja. 
Se teje con delicados, pero fuertes consensos. 
Y Juan Carlos Lastiri lo único que ha realizado es prometer que habrá reuniones. 
Que habrá llamadas. 

Que ahora sí tomará el control de la sucesión en el PRI. 
Juan Carlos Lastiri ha dejado perder tiempo valioso para el PRI rumbo al 2012, porque en lugar de estar 
entrampado en la renovación municipal, debería estar en su papel de opositor y ya en el análisis de los posibles 
perfiles ganadores. 
Pero no hace ni una cosa, ni otra. 
**      **      ** 

Rafael Moreno Valle vivió uno de sus mejores días desde que es gobernador de Puebla. 
El mandatario demostró su alta capacidad de negociación política la pactar con el líder nacional del PRI, 
Humberto Moreira, la Reforma Electoral de Puebla. 
Un botón de su capacidad de interlocución con personajes de primer nivel del país. 
Es cierto que su propuesta no pasará tal y como la propuso, pero sacará adelante el periodo del gobernador que 
desea. 
Otro detalle fue acercarse con la familia de Oswaldo Zamora y brindar el apoyo necesario (acción anticipada 

correctamente por su esposa, Martha Erika Alonso). 
El único prietito en el arroz fue la queja de corrupción en la PGJ. 
Pero bueno, nada es perfecto. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15559:rompen-doger-y-juan-de-dios-
bravo&Itemid=137 
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